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Entrevista a Juanjo Berenguer, alcalde de El Campello

“Hay que dar a conocer al gran público a Rafael Altamira”
Som El Campello
u Vamos a empezar por el turismo, El 
Campello tiene unos meses en los que el 
turismo viene, pero vosotros os habéis 
preocupado por desestacionalizar tam-
bién ese turismo. Ha sido un verano bueno, 
dentro de la tónica general de que el turismo 
puede tener vaivenes creo que la estrategia 
que nos marcamos hace tiempo de hacer un 
hincapié fuerte en familias, turismo de proxi-
midad, nacional y complementarlo con turis-
mo extranjero está funcionando muy bien. 
Entre Semana Santa y Octubre tenemos 
muy buenas cifras.
Se nos da el caso de que nuestra planta 
hotelera no es demasiado grande, tenemos 
una planta de apartamentos turísticos y de 
camper área potente. Completamos con ese 
turismo fuera del periodo fuerte. Nos concen-
tramos en noviembre, diciembre, enero, fe-
brero y tal vez marzo, con la Navidad que es 
lo más potente, para todos los públicos.

¿Cómo afronta El Campello el problema 
de los apartamentos turísticos? En sep-
tiembre aprobamos un punto del orden del 
día del pleno en el cual, paralizábamos los 
certificados previos para los apartamentos 
turísticos. Los apartamentos turísticos los da 
la Generalitat Valenciana pero los ayunta-
mientos tenemos que realizar un certificado. 
Queremos regular, no es nuestra intención 
prohibir, pero si regular de que forma nos 
afecta. No tenemos grandes incidencias de 
convivencias. La Generalitat sacó una ley 
donde le da a las comunidades de propie-
tarios la potestad de decidir si quieren o no 
apartamentos turísticos.

El turismo es algo que vais a presentar en 
FITUR, ¿en que va a consistir la campaña 
de este año? Este año no tenemos stand, 
pero nosotros a FITUR siempre hemos ido 
con agenda, las presentaciones eran en la 
zona de prensa y las entrevistas siempre van 
programadas desde aquí. Lo haremos igual 
que todos los años, nos pondremos en las 
mesas de Costa Blanca.
Soy un convencido de que la Costa Blanca y 
la provincia de Alicante son nuestro producto 
turístico. Ahí está nuestro esfuerzo, en tener 
esa diferenciación en los productos más de 
familia, del entorno y siempre apoyándonos 
en la comarca. Si nos centramos en que lo 
que queremos es un turismo de producto en 
lugar de un turismo de destino, nosotros te-
nemos mucho producto.

Siguiendo con el repaso de 2024, el ayun-
tamiento ha posibilitado un préstamo de 
22 millones, ¿Cuáles van a ser las inver-
siones más potentes? Es una apuesta 
decidida por la infraestructura básica del mu-

nicipio de El Campello. Además de esos 22 
millones, hay dos millones y medio más por 
destino turístico inteligente más todo el Plan 
Edificant. Estamos rondando los 50 millones 
de euros.
Tenemos proyectos muy avanzados, el par-
que Gabriel Miro donde queremos urbanizar 
una cierta zona además de hacer un tanque 
de tormenta que minimizaría todas las posi-
bles venidas de agua en la zona de Carrer 
La Mar.
Además, es fundamental, aunque no forme 
parte del préstamo, la apertura de la piscina, 
acondicionar los colegios con el Plan Edifi-
cant y tenemos actuaciones en Villa Marco y 
un proyecto de polideportivo en Muchavista.
También estamos en contacto con la Conse-
lleria de Sanidad, ya que es otra de las patas 
de ese préstamo. Compramos ya el solar de 
enfrente de Centro de Salud y empezaremos 
con el proyecto de hacer un ambulatorio nue-
vo en Muchavista.

Muchos vecinos se preguntarán por que 
un préstamo si el Ayuntamiento tiene re-
manentes en el banco. Es la única forma 
de hacerlo. Este préstamo es algo de futuro, 
para varios años. La ley nos obliga a que los 
remanentes de tesorería se usen en el mis-
mo año. Si queremos hacer una obra gran-
de, y cuando hablo de grande es de más de 
60.000€ no da tiempo. En nuestro caso, el 
dinero del remanente lo tenemos en mayo 
y en diciembre tenemos que tener las obras 
acabadas y no nos da tiempo. Esa misma 

ley dice que los remanentes de tesorería los 
puedes dedicar a amortizar préstamo que es 
lo que vamos a hacer. Sin duda, no se aco-
metería ninguna acción de préstamo sin los 
informes jurídicos favorables, no es nuestra 
forma de trabajar.

Tuvimos presupuestos en 2024, ¿en este 
año 2025 también habrá? Si, tendremos 
presupuestos para este año, lo único que 
nos falta la parte de recursos humanos, que 
se lleva gran parte del presupuesto y viendo 
que partidas podemos incluir en ese presu-
puesto.

Un tema polémico es la subida de la tasa 
de recogida de basura. Más que subir, me 
gusta la palabra acomodar. La subida viene 
derivada de una normativa europea que el 
estado español aplica a los ayuntamientos. 
Lo que dice la ley es que se tiene que sufra-
gar el 100% del coste, eso antes no era así. 
Tenemos que recordar que también aproba-
mos la licitación del nuevo contrato de basu-
ras, que ha pasado de 3,7 millones de euros 
a 6,6 millones de euros. También tenemos 
los costes derivados por parte del consorcio 
de residuos del reciclaje y además tenemos 
un impuesto del estado que tenemos que 
trasladar a los vecinos.
La parte menos mala de esto es que, como 
es un estudio de costes, si somos capaces 
de reducir la basura que se tira al conte-
nedor gris y se recicla más, esta tasa se 
puede revisar y se puede llegar a bajar. 

También puede subir si por el contrario se 
recicla menos y las labores de recogida de 
residuos suben. La intención de esta tasa 
es tocarla todos los años, puede ser para 
bien o para mal.

Algo histórico de este 2024 es que los 
restos de Rafael Altamira ya están en El 
Campello, ¿que ha supuesto esto para el 
municipio? Ha sido un proceso muy largo, 
con muchísima gente implicada. Cada vez 
que hablo de esto hay que citar a la familia, 
al consulado de México, a la Diputación de 
Alicante, siendo presidente Carlos Mazón, 
que nos dio ese apoyo para trabajar en esto 
y ahora como presidente de la Generalitat 
Valenciana nos ha financiado la parte de la 
repatriación.
La vocación de esto no es el fin. Es el fin del 
principio, la idea de traer este personaje ilus-
tre es para darle valor a la figura de Rafael 
Altamira. No solo con calles, colegios o biblio-
teca, hay que darlo a conocer al gran público.

Estamos hablando del cementerio, 
¿Cómo avanza ese tema? En el cemente-
rio que tenemos se van a acometer obras de 
ampliación además de estos últimos 15 ni-
chos. Estamos en fase de revisión de proyec-
to del nuevo cementerio, que se situará en la 
carretera de Busot. Ya en el plan general del 
86 se marcaba con un cementerio esa zona. 
Lo que se hizo fue comprar y expropiar los te-
rrenos y a partir de ahí se elaboró el proyecto 
y ahora se está acomodando ese proyecto 
al presupuesto que tenemos para hacer esa 
primera fase.

¿Qué reivindicaciones hacéis a la Gene-
ralitat en cuanto al TRAM? La línea L3 se 
ha ampliado el horario y seguimos reivindi-
cando ampliar los fines de semana para co-
ger lo máximo posible de la noche. Así mu-
chos alicantinos podrán venir a disfrutar de 
la gastronomía y las playas de El Campello y 
con un transporte que sería muy necesario.

¿Qué va a pasar con la piscina? Poder 
abrir la piscina sería el mayor regalo, en rea-
lidad abrir el complejo deportivo en general. 
La piscina está cerrada, pero está manteni-
da todos los meses. La intención del conce-
jal es empezar a licitar en este primer trimes-
tre del año.
Yo empiezo a ser concejal en el año 2003, 
empiezo en el equipo de gobierno en el 
2004 y una de las primeras cosas que me 
dice el alcalde en su momento es mirar un 
pago para un proyecto de una piscina mu-
nicipal. Tengo ganas de que se abra por fin 
ese complejo.

Un deseo para este 2025. Que podamos 
poner en marcha muchos de los proyectos 
que tenemos y podamos acabar con algu-
nos. Empezar muchos y acabar algunos.

lUna vez empezado el año, hablamos con Juanjo Be-
renguer, alcalde de El Campello para repasar lo que ha 
sido el 2024 y los retos que tiene el Ayuntamiento de 
El Campello en este 2025.

Juanjo Berenguer, alcalde de El Campello

“Es fundamental la apertura 
de la piscina, acondicionar los 
colegios con el Plan Edificant y 
las actuaciones en Villa Marco 
y un proyecto de polideportivo 
en Muchavista”

El préstamo es una apuesta 
decidida por la infraestructu-
ra básica del municipio de El 
Campello

Som El Campello
u Ya está prácticamente ulti-
mado el proyecto de reurbani-
zación del parque Gabriel Miró 
y su entorno, en El Campello, 
según contempla el Plan de In-
versiones aprobado por el Ayun-
tamiento en Pleno, del que se 
hace un seguimiento por parte 
de una comisión municipal que 
preside el edil José Manuel 
Grau.
Según señala el concejal de In-
fraestructura Pública, Cristian 
Palomares, la actuación tiene 
por objeto la consolidación de 
la zona de aparcamiento en 
superficie existente que surgió 
por la necesidad de disponer de 
ese espacio para vehículos en 
el caso urbano, que lleva varios 
años funcionando en precario y 
cuya mejora han solicitado los 
vecinos en reiteradas ocasiones.
Con esta actuación se mejora-
rá y acondiciona la zona verde 
colindante, que en la actualidad 

está muy deteriorada, y se aco-
meterá la impermeabilización de 
la plaza contigua, situada sobre 
el garaje del edificio Puerta Pla-
za, desde la que se producen 
actualmente numerosas filtra-
ciones y daños al mismo. 
Aprovechando la ejecución de 
estas actuaciones, se ha decidi-
do completar el proyecto con la 
construcción de un “tanque de 
tormentas”, una infraestructura 
de la red de seneamiento con-
sistente en un depósito dedica-
do a capturar y retener el agua 
de lluvia transportada hasta él 
por los colectores, sobre todo 
cuando hay precipitaciones 
muy intensas, para disminuir la 
posibilidad de inundaciones en 
los casos en que la capacidad 
de escurrido del agua es menor 
que el volumen de lluvia.
La licitación tendrá un pre-
supuesto de exactamente 
2.382.535,88 euros, y un plazo 
de ejecución de 8 meses.

La reurbanización del parque Gabriel Miró 
de El Campello y su entorno se licitará en
el primer trimestre de 2025, e incluirá
la construcción de un tanque de tormenta

Diseño del proyecto de reurbanización del parque Gabriel Miró

Ultimado el trabajo para que la marmolista pueda
erigir el monumento funerario que acogerá los restos 
de Rafael Altamira en el cementerio de El Campello

Som El Campello
uHa sido el personal municipal 
del cementerio el que se ha en-
cargado de levantar la pared me-
dianera, excavar la fosa donde se 
depositarán las urnas funerarias, y 
cementar el espacio. El lugar ele-
gido por el alcalde Juanjo Beren-
guer y el concejal de Cementerio, 
Cristian Palomares (consensuado 
con la familia Altamira) se localiza 
en la parte central de la primera 
avenida por la que se accede al 
camposanto, bajo un ciprés de 
gran porte.
Los restos del ilustre personaje 
(dos veces nominado al Premio 
Nobel de la Paz) fueron exhu-
mados y repatriados el pasado 
diciembre desde México DF, cum-
pliendo el deseo del jurista, literato 
y humanista de descansar en el 

municipio en el que pasó muchos 
momentos felices, y en el que ya 
estaban enterrados sus padres 
(José Altamira Moreno y Rafaela 
Crevea i Cortés), y sus abuelos 
(Juan Altamira Malaver y Francis-
ca Moreno Gaytano).
El monumento será de corte sen-
cillo, con unas dimensiones de 2,2 
metros de fondo, 2,2 de ancho y 
2.17 de alto. Los materiales se-
rán mármol travertino (una piedra 
natural versátil y elegante que se 
forma en aguas termales y cue-
vas de piedra caliza) y granito 
verde báltico, con inscripciones 
grabadas con los nombres de las 
seis personas que reposarán en el 
subsuelo.
Del frontal de la obra destacará 
un mural de cerámica en la que 
figurará una imagen de Rafael Al-

tamira con fondo de El Campello 
que conoció, y la frase que decla-
ró al diario ‘El Día’ el 2 de mayo de 
1935: “Cuando se me aparte de la 
vida oficial, me retiraré al rincón de 
mis amores más gratos: al Cam-
pello”.
Tras el trabajo de albañilería, 
acabados ya, el  lunes le tocará 
el turno a la empresa marmolista 
contratada (“Mármoles Cucuch”, 
con sede en Novelda), que se en-
cargará del revestimiento con ma-
teriales nobles, las inscripciones, 
grabar el nombre de todas las per-
sonas que acogerá el monumento 
y adornos cerámicos, trabajos por 
lo que el Ayuntamiento abonará 
un total de 13.539,90 euros, Im-
puestos incluidos.
Una vez ultimada la obra, todos 
los cuerpos serán inhumados en 
ese lugar de forma inmediata, ex-
cepto los del propio Rafael y su 
esposa Pilar, que lo serán tras una 
ceremonia protocolaria que se 
celebrará en cuanto sea posible 
ajustar las agendas de las autori-
dades de toda España que ya han 
trasladado al Ayuntamiento su de-
seo de asistir al acto.

lParcela excavada, cimentación acabada, y finalizados los últimos 
retoques para que la empresa marmolista pueda empezar a dar 
forma al panteón. Los operarios del Ayuntamiento de El Campello 
han trabajado a buen ritmo para la construcción del monumento 
funerario que acogerá muy pronto los restos mortales de Rafael 
Altamira Crevea su esposa Pilar Redondo Tejerina, además de los 
padres y abuelos del literato, jurista y humanista, que desde hace 
décadas descansan en el Cementerio Municipal.

Operarios trabajando para el monumento funerario de Rafael Altamira

El lugar elegido por el alcalde Juanjo Berenguer y 
el concejal de Cementerio, Cristian Palomares (con-
sensuado con la familia Altamira) se localiza en la 
parte central de la primera avenida por la que se ac-
cede al camposanto, bajo un ciprés de gran porte.
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El Campello renueva su señalética turística con un enfoque inclusivo y sostenible
Som El Campello
uEra uno de los objetivos de la concejala de Turismo, 
Marisa Navarro, y ya es una realidad. El Campello ha re-
novado toda su señalética turística de su ruta monumental 
con un enfoque inclusivo y sostenible. A partir de ahora, 
todo aquel que visita el municipio tendrá acceso a la in-
formación de sus parajes más emblemáticos en cuatro 
idiomas, en escritura braille, con videos explicativos con 
locuciones y subtítulos en varios idiomas.
“Un destino turístico no lo es nunca si no es capaz de que 
todos y todas accedan a una información puntual sobre 
el paraje que visita”. Ahora es posible ofrecer un servicio 
inclusivo, y desde los que tienen problemas auditivos a 
los que no pueden ver, tendrán acceso a la información 
necesaria para valorar la riqueza patrimonial y monumen-
tal de la Torre de la Illeta   y el yacimiento arqueológico, el 
puerto, el Monumento al Pescador, la Ermita de la Virgen 
del Carmen, la estación del trenet, la Plaza de la Iglesia o 
la finca Villa Marco, “parajes que, ahora más que nunca, 
están al acceso de todos”.
La concejalía de Turismo ha finalizado la restauración 
y modernización de los tótems informativos de la “Ruta 
Monumental”, en el marco del Plan Estratégico de Dina-
mización del Patrimonio. Este proyecto refleja un firme 
compromiso con los objetivos de desarrollo sostenible 
(ODS) de la Agenda 2030, apostando por un turismo más 
inclusivo, accesible y sostenible.
En total, se han renovado siete monolitos ubicados en los 
principales puntos de interés turístico del municipio. Los 

trabajos han incluido la reparación, repintado y, en algu-
nos casos, el cambio de ubicación de los monolitos para 
garantizar una mejor accesibilidad para usuarios que pre-
cisan sillas de ruedas. Se han actualizado los paneles in-
formativos, siguiendo los estándares estéticos y de diseño 
establecidos por la concejalía para lograr una señalética 
turística homogénea y moderna.

Innovación y accesibilidad
Los nuevos paneles han sido traducidos a cuatro idiomas 
y están complementados con vídeos explicativos que in-
cluyen locuciones y subtítulos, además de versiones en 
Lenguaje de signos y audio-descriptiva. Estos materia-
les, disponibles en el canal de YouTube de El Campello 
Turismo, pueden consultarse a través de los códigos QR 
impresos en los monolitos, llevando la riqueza patrimonial 
de El Campello a un público global.
Esta iniciativa se suma a otras acciones recientes, como 
la rehabilitación de los monolitos de la “Ruta So d’Arrel” el 
pasado año, y las mejoras realizadas en la web de turis-
mo que, con un módulo API que la hace completamente 
accesible, dado que cuenta con un apartado exclusivo en 
materia de accesibilidad e inclusividad, sin olvidar el folleto 
en braille disponible en la oficina de turismo.
También destaca la reciente edición de un folleto especia-
lizado en accesibilidad y sostenibilidad, que recoge recur-
sos como playas, paseos y servicios adaptados, reforzan-
do la posición de El Campello como un destino turístico 
comprometido con la inclusión y la sostenibilidad. Señal del Monumento al pescador

El Campello licitará las obras de Villa 
Marco en el primer trimestre de 2025

Som El Campello
uContempladas en el Plan de Inversiones 
aprobado por el Ayuntamiento, en este pri-
mer trimestre del año 2025 la concejalía de 
Infraestructura Pública que dirige Cristian 
Palomares licitará obras de reparación de 
urgencia de varios elementos de Villa Mar-
co, la emblemática finca modernista de 
mediados del siglo XIX sita en la zona de 
Muchavista de la que destacan, además 
de la construcción principal, unos jardines 
de corte romántico que constituyen uno de 

los atractivos turísticos más sobresalientes 
del municipio.
La concejalía ha planteado la necesidad 
de realizar una actuación urgente para la 
ejecución para consolidar el vallado peri-
metral, eliminar el peligro de colapso de la 
puerta de acceso y de la cubierta de la vi-
vienda de los guardeses (anexa a la casa 
principal) por el empuje de una buganvilla 
de gran porte que ha crecido hasta un ta-
maño que ha terminado fagocitando el en-
torno, así como solucionar los elementos 

que están situados próximos a vía pública 
y que pudieran tener algún peligro a vian-
dantes.
Como señala el alcalde, Juanjo Berenguer, 
“es otra de las actuaciones previstas en 
una larga lista que obras que se irán ejecu-
tando conforme se redacten los proyectos 
y se liciten las obras, para que el trabajo 
que estamos realizando en el Ayuntamien-
to se traduzca en la verdadera transforma-
ción del pueblo con intervenciones muy 
importantes y necesarias».
Este proyecto en cuestión incluye tres ac-
tuaciones: vallado original, reposición de 
elementos deteriorados del muro de blo-
que, portada de acceso y cerrajería origi-
nal; la reconstrucción de la cubierta de la 
vivienda del guarda, consolidación estruc-
tural y recuperación de los elementos sin-
gulares, y dotar de accesibilidad y aseos 
públicos a las estancias recuperadas, para 
que dar un servicio necesario al conjunto 
de la finca. El presupuesto base de licita-
ción asciende a un total de 323.678 euros, 
y el plazo de ejecución una vez adjudicada 
la obra será de seis meses.
Paralelamente, el área municipal de Par-
ques y jardines actuará sobre la amplia 
zona verde del conjunto, que en ningún 
caso perderá ese encanto que tanta fama 
ha alcanzado, según detalla el concejal 
responsable, Rafa Galvañ.
Se trata de una primera intervención de 
un proyecto mucho más ambicioso, que 
incluye la restauración integral del edificio 

principal, muy deteriorado por el paso del 
tiempo, al que se dará un uso público toda-
vía por determinar.
Con estas actuaciones iniciales, sin em-
bargo, ya será posible que Villa Marco aco-
ja actos culturales, por lo que la concejala 
de Cultura, Dorian Gomis, podrá incluir el 
complejo en su programación anual una 
vez concluidas las obras.

Una joya del modernismo
La finca Villa Marco uno de los más be-
llos elementos del patrimonio cultural de 
El Campello. Construida a mediados del 
siglo XIX y restaurada posteriormente, fue 
una finca rústica de gran importancia en la 
huerta alicantina. Su estilo es modernista, 
con curiosas influencias del arte colonial 
francés.
Sus bellos jardines, de inspiración versa-
llesca, albergan flora proveniente de dife-
rentes zonas del planeta, con árboles cen-
tenarios. Los jardines se dividen en cinco 
zonas: el «jardín árabe» (utilizado como 
huerta originariamente), el denominado 
«jardín histórico», donde se encuentran 
los ejemplares de mayor envergadura, 
el «jardín de acceso» que enmarcaba la 
entrada de carruajes, un pequeño «jardín 
mediterráneo» (con plantas autóctonas) y 
una gran pinada que representa un «bos-
que mediterráneo».
Además, la finca acoge conjunto escultó-
rico del célebre artista alicantino Vicente 
Bañuls.

Villa Marco

Acabadas las obras de la Biblioteca 
Municipal de El Campello

Som El Campello
uÚltimo paso para acabar definitivamente 
con las filtraciones de agua en el edificio que 
acoge, entre otras dependencias, la biblio-
teca pública municipal de El Campello. La 
maquinaria ya está en la Plaza de Canalejas 
para proceder al arreglo de los lucernarios, 
por donde también se detectaron filtraciones.
Con un presupuesto de 47.461,32 euros, IVA 
incluido, la concejalía de Obras y Servicios del 
Ayuntamiento de El Campello que dirige Rafa 
Galvañ, contrató las obras a la firma “Cons-
tructora Serveo”. Los trabajos, cuya dirección 
de obra corre por cuenta del arquitecto técni-
co José Esplá Gomis, está supervisada por 

el técnico municipal Emilio Lledó, y han con-
sistido en la retirada de todas las placas de 
policarbonato para evitar filtraciones, que han 
sido sustituidas por otras nuevas mediante 
personal de trabajos en altura. Esos elemen-
tos nunca se han cambiado, y son los mismos 
desde la construcción del inmueble.
Se trata de obras necesarias, reclamadas 
por la concejala de Cultura, Dorian Gomis. 
En ese edificio, además de la biblioteca, fun-
cionan varias dependencias administrativas, 
los despachos de partidos políticos de la 
oposición y la sala Ramón llull, que además 
de acoger numerosos actos culturales sirve 
de Salón de Plenos del Ayuntamiento.

Imagen de las obras de la biblioteca de El Campello

Som El Campello
uCon un presupuesto de 40.000 euros, el 
departamento de Obras y Mantenimiento 
del Ayuntamiento de El Campello, que dirige 
Rafa Galvañ, ha finalizado en tiempo y for-
ma la reparación íntegra de los 1.300 metros 
que mide el murete del paseo marítimo de la 
playa Carrer la Mar, trabajo encargado a la 
empresa Macallames, con sede en el muni-
cipio. Los trabajos de reparación han consis-
tido en el reforzamiento y pintado del murete 
de un paseo más identificativo y valorado 
por vecinos y visitantes: el de la playa Carrer 
la Mar, y han afectado a los poco más de 1’3 
kilómetros lineales, que en algunos tramos 
presentaba losas rotas y desprendimiento 
de enlucido por el paso de los años.

La mercantil dispuso dos cuadrillas de obre-
ros, que han trabajado durante los meses 
de noviembre y diciembre en sentidos inver-
sos, de forma que mientras una realizaba 
los trabajos desde el sur del paseo, la otra lo 
hizo desde el extremo norte, con el objetivo 
de agilizar los trabajos y acabar encontrán-
dose en el centro del paseo.
Según explicó ayer al alcalde Juanjo Beren-
guer y al concejal Rafa Galvañ el técnico di-
rector del proyecto, Emilio Lledó, se trataba 
de obras de reparación que han incluido el 
saneado, enlucido, lijado y pintado en tono 
marrón, reposición de 77 losas o albardillas 
rotas, y tratamiento de la piedra con hidrofu-
gante, un producto que se utiliza para evitar 
que penetren el agua y la humedad.

Finaliza en tiempo y forma la reparación íntegra del murete 
de 1’3 kilómetros del paseo marítimo de la playa Carrer la Mar 

Murete de la Playa de Carrer La Mar

Som El Campello
uTras dos meses de trabajo, especialmen-
te intenso en las últimas semanas por el 
proceso de galvanizado, la última semana 
del año pasado finalizó la instalación de las 
ocho grandes puertas de los cuatro accesos 
al Parque Central de El Campello, proyecto 
adjudicado a la firma Serveo por un importe 
de 38.500 euros más IVA.
Las puertas estaban muy deterioradas, y 
algunas de ellas ni siquiera se podían abrir 
por tener las guías rotas. En otros casos, los 
pilares de sujeción habían caído, según los 
técnicos motivado todo por el excesivo peso.

Han comprobado el buen funcionamiento 
de los cerramientos el alcalde, Juanjo Be-
renguer, y el concejal de Servicios y Man-
tenimiento, Rafa Galvañ, que han recorrido 
el perímetro del parque y comprobado que 
las nuevas puertas están ya operativas y de 
acuerdo a todas las medidas de seguridad, 
explicadas por el responsable técnico del 
proyecto, Emilio Lledó.
La zona verde se ha mantenido abierta al 
público durante el tiempo que han durado 
las obras. Las nuevas puertas serán de as-
pecto similar al vallado antiguo, al objeto de 
que no hubiera cambio estético del paraje.

Ultimadas, instaladas y operativas las ocho grandes puertas 
de los cuatro accesos del Parque Central de El Campello

Una de las puertas del Parque Municipal
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Som El Campello
uEl grupo municipal de Esquerra Uni-
da – Unides Podem ha registrado en el 
Ayuntamiento de El Campello tener ac-
ceso a Villa Marco. Aseguran que están 
intentando poder acceder al interior del 
edificio desde el inicio de la legislatura 
para comprobar «in situ» el grado de 
degradación en el que se encuentra su 
interior».
Además, el portavoz que firma el docu-
mento, Pedro Mario Pardo, informa que 
en 2019, cuando, junto con otros grupos 
municipales del ayuntamiento pudieron 
entrar por última vez «el estado era muy 
grave». Esquerra Unida – Unides Po-
dem también ha presentado al Síndic de 
Greuges por no permitirles conocer los 

informes técnicos que adviertan del es-
tado en el que se encuentra el interior de 
Villa Marco. Lamentablemente la queja 
se archivó sin que el Ayuntamiento de El 
Campello tampoco contestase ni colabo-
rase en el tiempo establecido, informan 
fuentes del Síndic.
Para sorpresa del grupo municipal, el ga-
binete de prensa del Ayuntamiento, emi-
tió una nota de prensa en la que anuncia-
ba que «le toca a Villa Marco» cuando en 
realidad las obras solo afectan a elemen-
tos exteriores de la finca. «Mientras no 
exista una voluntad política real por parte 
del gobierno local, Villa Marco continuará 
con amenaza de derrumbe esperando 
a que le toque», denuncia el edil de EU-
UP, Pedro Mario Pardo.

EU-UP solicita tener acceso a Villa Marco

Finca Villa Marco

Opinión de Paco Toni Palomares, XEC (Per 
El Campello): «¡¡Salvemos Villa Marco!!»
u En una página de la Generalitat Valen-
ciana refiriéndose a la finca Villa Marco, 
la define como: “Uno de los más bellos 
elementos del patrimonio cultural de El 
Campello. Construida a mediados del si-
glo XIX y restaurada posteriormente, fue 
una finca rústica de gran importancia en 
la huerta alicantina, su estilo es modernis-
ta con curiosas influencias del arte colo-
nial francés”.

Que el patrimonio de nuestro municipio 
está en horas bajas, lo sabemos todos y 
desde hace tiempo.  Si se oye algo, se 
queda siempre en buenas intenciones, 
pero después, “res de res”.

Se ha anunciado a “bombo y platillo” por 
este Ayuntamiento que se van a licitar las 
obras en “Villa Marco” consistentes en:
“Vallado original, reposición de elementos 
deteriorados del muro de bloque, portada 
de acceso y cerrajería original; la recons-
trucción de la cubierta de la vivienda del 
guarda, consolidación estructural y recu-
peración de los elementos singulares, y 
dotar de accesibilidad y aseos públicos 
a las estancias recuperadas, para que 
dar un servicio necesario al conjunto de 
la finca. El presupuesto base de licitación 

asciende a un total de 323.678 euros, y el 
plazo de ejecución una vez adjudicada la 
obra será de seis meses”

Así mismo también se anuncia que:
“Se trata de una primera intervención de 
un proyecto mucho más ambicioso, que 
incluye la restauración integral del edificio 
principal, muy deteriorado por el paso del 
tiempo, al que se dará un uso público to-
davía por determinar”.

A la vista de ello, y según información del 
equipo de gobierno que el “edificio princi-
pal está muy deteriorado por el paso del 
tiempo”, y este grupo municipal añade por 
la falta de mantenimiento durante muchos 
años por parte de la propiedad (casual-
mente el Ayuntamiento del Campello),

 Este Grupo Municipal solicita que por los 
Servicios Técnicos Municipales corres-
pondientes, se proceda con la máxima 
celeridad a realizar informe técnico en el 
que se haga constar la situación en que 
se encuentra el interior y dependencias 
del edificio principal y, si las obras a rea-
lizar en el mismo son de carácter urgen-
te, con el fin de preservar tan importante 
construcción. Paco Toni Palomares, portavoz de Per El Campello

Esquerra Unida presenta alegaciones al proyecto 
de aparcamiento junto a la piscina municipal

Som El Campello
uEl proyecto de ejecución del 
nuevo aparcamiento en superficie 
anexo al complejo deportivo de la 
piscina municipal sigue generando 
controversia. Desde Esquerra Uni-
da – Unides Podem (EUPV-UP), 

su portavoz municipal, Pedro Ma-
rio Pardo Amorós, ha presentado 
diversas alegaciones al antepro-
yecto publicado en el Boletín Ofi-
cial de la Provincia (BOP) el pasa-
do 5 de diciembre, cuestionando 
la planificación y el modelo de ges-

tión propuesto.
Entre las principales críticas de 
EUPV-UP se encuentran los erro-
res detectados en los planos del 
proyecto. Según las alegaciones, 
las discrepancias en los sentidos 
de entrada y salida del aparca-

miento entre varios planos (núme-
ros 6, 7, 8, 11, 12 y 13) generan 
confusión y requieren una correc-
ción inmediata. Además, señalan 
que la disposición actual del acce-
so interno obliga a los usuarios a 
salir del recinto para completar una 
vuelta, lo que consideran ineficien-
te. Proponen una reestructuración 
para que la barrera de salida se si-
túe al mismo nivel que la entrada, 
facilitando la circulación.
Otro punto crítico destacado por 
EUPV-UP es la falta de integra-
ción del uso del aparcamiento en 
el reglamento del complejo de-
portivo. El pasado mes de agosto 
se aprobó el reglamento para las 
instalaciones deportivas, pero no 
se incluyó ninguna referencia a 
este nuevo espacio, lo que para el 
grupo político supone una falta de 
previsión.
Además, EUPV-UP rechaza lo 
que consideran una «privatización 
encubierta» del aparcamiento, 
que estará gestionado por una 

empresa privada durante 14 años. 
Según el grupo, esto no solo bene-
ficia a intereses privados, sino que 
también afectará negativamente la 
movilidad y el acceso al estaciona-
miento en una zona ya saturada. 
Proponen que el uso del aparca-
miento no sea exclusivo para los 
socios del complejo deportivo, 
garantizando así su disponibilidad 
para el público general.
El proyecto del aparcamiento ya 
ha sido objeto de críticas en otros 
foros. Las noticias recientes apun-
tan a errores técnicos en los pla-
nos y a la falta de consenso sobre 
su diseño y funcionalidad. Mien-
tras tanto, los vecinos y usuarios 
del complejo deportivo esperan 
que estas discrepancias sean re-
sueltas antes de iniciar las obras.
Esta polémica refleja un desafío 
recurrente en la gestión de los 
espacios públicos y subraya la im-
portancia de la transparencia y la 
participación ciudadana en la toma 
de decisiones.

Som El Campello
uEl pasado lunes, 23 de diciem-
bre, la Conselleria de Educación 
publicaba en el Diari Oficial de la 
Generalitat Valenciana (DOGV), 
‘de tapadillo’ en pleno período na-
videño, el trámite de audiencia e 
información pública del proyecto 
de orden para llevar a cabo en los 
colegios la consulta a las familias 
sobre la lengua base en la que de-
sean que estudien sus hijos e hi-
jas. De este modo, se daban diez 
días para presentar alegaciones.
Así, desde Compromís pel Cam-
pello consideran que el objetivo 
final de esta consulta es “arrinco-
nar el valenciano”, lo que insisten 
en que es contrario a la promo-
ción que debe tener la lengua, “tal 

y como está expresado en la Llei 
d’Ús i Ensenyament del Valen-
cià”; manifiestan que con la cele-
bración de la consulta y la aplica-
ción de la nueva ley educativa ”no 
se asegura la presencia del 50% 
del valenciano en las aulas y se 
discrimina al alumnado de las zo-
nas castellanohablantes“; opinan 
que la realización de la consulta 
en un contexto donde hay escue-
las e institutos reubicados por la 
DANA ”imposibilita tanto que se 
pueda llevar a cabo la fase de in-
formación a las familias por parte 
de los centros educativos como 
garantizar espacios seguros para 
paliar la brecha digital“.
Además, sostienen que el resul-
tado que se derive de la consulta 

“ningunea el papel de los pro-
fesionales de la educación que 
se esfuerzan para crear grupos 
donde se contemplan razones de 
género, de procedencia y de ne-
cesidades educativas”.

Movilizaciones contra Rovira
Las políticas educativas del Parti-
do Popular han provocado ya di-
versas movilizaciones en las que 
la comunidad educativa ha exi-
gido la dimisión de José Antonio 
Rovira, la última de ellas el pasa-
do 23 de noviembre, y la primera, 
la huelga general educativa con-
vocada el pasado 23 de mayo. 
Tanto familias como docentes se 
han manifestado reiteradamente 
en contra de medidas como la lla-

mada ley de ‘libertad’ educativa, 
que incluso ha sido recurrida ante 
el Tribunal Constitucional. El alto 

tribunal admitió a trámite el recur-
so presentado contra esta norma 
por parte de Compromís.

Compromís pel Campello hace alegaciones contra la consulta de Mazón para “arrinconar el valenciano” en los colegios

Imagen de la manifestación que pedía la dimisión de Carlos Mazón

Solar anexo a la piscina
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VOX El Campello: “La defensa de la patria comienza por los pueblos”

VOX El Campello
u“La defensa de la Patria comienza por los 
Pueblos”. Esta afirmación que encabeza el 
presente artículo es una de las líneas funda-
mentales del partido político VOX: La defen-
sa de la Patria. A nivel local dicha defensa 
pasa por defender la cultura, las tradiciones 
y el patrimonio de El Campello, tal y como 
se describía en el programa electoral que 
presentamos para las elecciones locales de 
mayo de 2023: defensa de nuestra esencia 
marinera, de nuestras fiestas religiosas y 
nuestras fiestas populares, de nuestro folklo-
re, de nuestro patrimonio cultural, musical y 
arqueológico, etc.
Siendo coherentes con este nuestro compro-
miso con los vecinos de El Campello, apro-
bamos los presupuestos locales de 2024 y la 
solicitud de un préstamo de veintidós millo-
nes de euros para inversiones, entre las que 
están Villa Marco –edificio emblemático del 
siglo XIX y una de las joyas de nuestro pa-
trimonio- y el Monumento al Pescador, que 
tanto significado tiene para todas las genera-
ciones de marineros que han nacido y vivido 
en nuestro pueblo, con más. Con nuestros 
tres votos decisivos, a pesar de que incluso 
hubo votos en contra por parte de varios gru-
pos de izquierdas, conseguimos que todo 
este dinero pueda destinarse, entre otras 
necesidades básicas de El Campello, a pre-
servar nuestro patrimonio histórico.
Respecto de Villa Marco, en breve se van 
a inyectar 350.000 € para el arreglo del va-
llado exterior y los jardines; en una segunda 
actuación, posiblemente para 2026, se aco-
meterá asimismo la rehabilitación de la casa, 
empezando por los techos, para asegurar su 
estabilidad y seguridad. Ojalá pronto vuelva 
a brillar con todo su esplendor y sea testigo 
de eventos y celebraciones locales de impor-
tancia, además de la posibilidad de su visita 

por parte de los campelleros, tanto mayores 
como niños en edad escolar. No entende-
mos el empecinamiento de los grupos políti-
cos de izquierdas en ir a ver in situ el estado 
de dicha propiedad municipal, salvo el ha-
cerse fotos y sacar sus ya habituales notas 
de prensa populistas, quejándose de que 
todo está fatal y no haciendo absolutamen-
te nada para evitarlo. ¡¡ Cuántas veces ha 
denunciado el Grupo Municipal Vox El Cam-
pello este estéril y propagandístico modo de 
hacer oposición!! No hay más que ver las 
mociones que presentan para darse cuenta 
de que no sólo no proponen medidas para 
mejorar la calidad de vida de los vecinos y 
el desarrollo económico del pueblo, sino que 
muchas de ellas generan sonrojo y vergüen-
za ajena por su escasa o nula relevancia en 
aras de los objetivos antes mencionados; si 
a eso le sumamos que todo lo que parece 
que trabajan lo dedican a ver por dónde pi-
llan al equipo de gobierno para intentar de-
nunciarles o criticar sus actuaciones, en vez 
de ayudarles con críticas constructivas para 
mejorar su labor al frente del gobierno local, 
el cóctel  de inoperancia política y estorbo a 
los grupos que sí intentan que El Campello 
crezca y funcione, está servido.
Siguiendo con la defensa de nuestro patri-
monio –vamos a lo que realmente interesa 
a los vecinos, aunque eran necesarios los 
comentarios anteriormente realizados para 
no dejarse engañar por populistas y trileros- , 
hay que poner encima de la mesa dos casos 
graves de difícil solución: la conservación 
de la Torre de Reixes (que está catalogada 
como Bien de Interés Cultural) y del Conven-
to. Ambas propiedades están en manos de 
personas particulares, de vecinos nuestros 
que no tienen el más mínimo interés –a pe-
sar de su obligación legal de hacerlo- en re-
habilitar y conservar estas joyas de la historia 

de El Campello. 
Nos consta que tanto la Conselleria de Cul-
tura como el Ayuntamiento de El Campello 
están en negociaciones con dichos propie-
tarios, para que lo cedan al municipio y éste 
se encargue de dicha labor de conservación 
y rehabilitación, pero no están por la labor de 
hacerlo, al menos a fecha de hoy. Comen-
to esto para que, en vez de hacer perder el 
tiempo a los vecinos subiendo este domingo 
hasta la Torre de Reixes con el eslogan “Sal-
vem la Torre de Reixes”, que vayan a casa 
de los propietarios y hagan ahí sus legítimas 
manifestaciones y reivindicaciones….si lo 
que quieren es arreglar problema y cuidar 
realmente el patrimonio histórico campellero.
En otro orden de cosas, el Grupo Municipal 
Vox El Campello se está preocupando tam-
bién de nuestras tradiciones religiosas. Con 
independencia de las creencias de cada 
uno, hay costumbres religiosas muy arraiga-
das en el pueblo, dignas de ser preservadas, 
como las procesiones de Semana Santa, 
las Fiestas en honor a la Virgen del Carmen, 
los Reyes Magos, entre otras. Nos llama 
poderosamente la atención que la mayoría 
de grupos municipales de izquierdas “pasan 
olímpicamente” de todas ellas, tal vez por-
que piensan que podrían convertirse y tener 
cambiar de vida, o tal vez porque desprecian 
a los vecinos que tienen sentimientos religio-
sos y quieren preservar sus costumbres.
Y no me gustaría acabar estas reflexiones 
sin mencionar a La Lonja del pescado. Nadie 
en el pueblo, salvo el Grupo Municipal Vox 
El Campello, ha mostrado verdadero interés 
en la supervivencia de la tradicional subasta 
oral del pescado, que se realiza de lunes a 
viernes a las 18h (subasta única en el Me-
diterráneo español). En esa línea, presenta-
mos una moción para que dicha subasta tra-
dicional fuera considerada bien de inmaterial 
de relevancia local y constara asimismo en 
el Inventario General del Patrimonio Cultural 
Valenciano. 
Ha llegado el momento de hacer políticas 
constructivas, oposición responsable, ne-
gociar con el equipo de gobierno e intere-
sarse de primera mano de lo que preocupa 
a nuestros vecinos, en vez de titulares de 
prensa para los devotos de las políticas de 
izquierdas populistas, que sólo han traído 
miseria moral y económica allá donde han 
gobernado o, lo que es peor, querer resucitar 
la mayor vergüenza y dolor que un pueblo 
tiene que sufrir, la guerra civil, en vez de dar 
por cerrado ese capítulo y vivir realmente 
en democracia. Nos consta que desde la 
izquierda se intenta hacer un esfuerzo en 
ese sentido, pero siguen pensando que to-
lerancia es pensar como ellos, si no eres un 
fascista, un incitador del odio o simplemente 
un indeseable que sobra en esta sociedad; 
no hay más que ver cómo está actuando el 
gobierno Pedro Sánchez para darse cuenta 

de ello: lo que no me gusta o no me convie-
ne, me cargo y punto (presa, sistema judicial, 
y así un largo etcétera  (por cierto, desde la 
elección de Donald Trump como presidente 
de los Estados Unidos, la cultura “woke” que 
tanto daño ha estado haciendo en esa línea 
de “o piensas como yo o estás acabado”, tie-
ne los días contados).
El Grupo Municipal Vox El Campello, gracias 
a los tres votos que tiene, puede conformar 
mayorías, tanto en apoyo del equipo de go-
bierno local como en apoyo de los grupos 
municipales de izquierdas. Dado que éstos 
últimos han optado por no contar con no-
sotros para nada, al menos utilizaremos la 
llave de la gobernabilidad que ostentamos 
para sacar adelante todas las inversiones 
previstas en el municipio y consensuadas 
previamente con el gobierno local (pistas 
deportivas, jardines, aceras, estaciones de 
bombeo, etc.), y facilitar la vida de los veci-
nos: sin ir más lejos, acabamos de presen-
tar una moción para eliminar la cita previa 
obligatoria para hacer trámites en el Ayun-
tamiento. ¿Qué prefieren nuestros vecinos, 
populismo e irrelevancia política o capaci-
dad de gestión y liderazgo mediante una 
oposición constructiva, leal, y al servicio del 
ciudadano? No hace falta que contesten ya, 
en mayo de 2027 tendrán la oportunidad de 
darnos su confianza, si optan por lo segun-
do. Tengan claro que no les fallaremos y que 
de nuestras filas saldría un alcalde y unos 
concejales bien preparados y con ganas de 
trabajar por y para sus vecinos, que darían 
un salto importante económico y social a El 
Campello (“Soñad y os quedaréis cortos”, 
decía un conocido Santo de finales del siglo 
pasado). 

María Jesús Bernabeu y José Manuel Grau portavoces de VOX El Campello

Los portavoces de VOX El Campello 
visitando uno de los patrimonios mas 
importantes del municipio

El Campello mantiene el “Contrato Programa” 
de Servicios Sociales hasta el año 2028

Som El Campello
uEl Ayuntamiento de El Campello ha apro-
bado en sesión plenaria ordinaria, la pro-
puesta de la concejalía de Bienestar Social, 
que dirige la concejala Maricarmen Alemañ, 
para levantar las discrepancias en el nom-
bramiento del personal adscrito al “Contrato 
Programa” para la colaboración y coordina-
ción interadministrativa y financiera en mate-
ria de Servicios Sociales entre la Conselleria 
Igualdad y Políticas Inclusivas y el Ayunta-
miento de El Campello.
Este acuerdo, apoyado por los concejales 
del PP, PSPV-PSOE, Vox y Compromís, y 
con las abstenciones de los ediles de Per El 
Campello y EU-Unides Podem, permite que 
sigan prestando sus servicios en el Ayunta-
miento tres trabajadores sociales, dos edu-
cadoras y una psicólogo hasta el año 2028, 
una vez prorrogado de forma automática el 
convenio con Generalitat, “garantizando con 
ello el derecho de las personas usuarias a 
seguir recibiendo los mismos con las mismas 
garantías de calidad y profesionalidad”.

La financiación autonómica del sistema pú-
blico de servicios sociales viene impuesta por 
la ley, y el instrumento que se utiliza para esa 
financiación es el “Contrato Programa”, que 
se renueva desde el 1 de enero de 2025 has-
ta el año 2028.
Desde el PSOE comentan que entienden 
que lo que se quiere es continuar con el ser-
vicio y esperan que el contrato espere en su 
conjunto. Desde VOX, José Manuel Grau ha 
comentado que se han mejorado los servi-
cios.
Adriana Paredes, de Compromís ha apun-
tado que es esencial prorrogar al equipo de 
técnicos de atención primaria para el funcio-
namiento de Servicios Sociales. Desde Per 
El Campello ha argumentado que es otro ex-
pediente que viene con reparos de interven-
ción y por ello no pueden aprobar el punto.
Desde EU-UP, Eric Quiles ha dicho que «no 
deberían venir reparos si no la aprobación 
del contrato programa 2025-2028 y lo que ha 
pasado es que el PP de la Comunidad Valen-
ciana no ha trabajado en ello».

Som El Campello
uEl proyecto estaba redactado desde hace 
más de un año, pero las obras no se podían 
contratar porque los vecinos no daban su con-
formidad a que los obreros entraran en sus 
viviendas. Ahora, reclamada esa autorización 
por el Juzgado, han accedido a ello, y el Ayun-
tamiento ha licitado las obras.
Se trata de la calle Copenhague, que lleva 
seis años cerrada al tráfico por el peligro de 
derrumbe del muro de contención. El caso lle-
gó a los tribunales, y el TSJ de la Comunidad 
Valenciana ordenó que las obras de repara-
ción se realizaran a cargo de las arcas públi-
cas.
Desde abril del pasado 2023, cuando el Ayun-
tamiento pidió a los residentes autorización 
para entrar en sus casas y poder reparar el 
muro, el Ayuntamiento lleva esperando. En 
septiembre lo hizo ya por vía judicial, al ob-
jeto de que los residentes aportaran la auto-

rización preceptiva, absolutamente necesaria 
para ejecutar las obras. Dos meses después 
(noviembre de 2023) el juzgado contestó que 
continuaba a la espera de la respuesta veci-
nal, y sin ese permiso no era posible la actua-
ción.
Finalmente, el tribunal comunicó la semana 
pasada que disponía de la autorización firma-
da de los propietarios, y hoy el Ayuntamien-
to, en Junta Local de Gobierno, ha acordado 
abrir el procedimiento de licitación, ordinario y 
abierto, para los trabajos, en los que invertirá 
un total de 270.231,25 euros, IVA incluido.
Tras la aprobación del equipo de gobierno mu-
nicipal, el concejal de Infraestructura Pública, 
Cristian Palomares, ha comunicado la noti-
cia al resto de grupos políticos que integran 
la Corporación Municipal, e inmediatamente 
después se ha personado en la calle acom-
pañado del arquitecto municipal para trasladar 
personalmente a los vecinos que, una vez 

recibidas las propuestas económicas y adju-
dicada la ejecución del proyecto, se pondrá fin 
al problema.
Dada la situación actual de inestabilidad de los 
muros recayentes a la calle Copenhague, en 
su tramo coincidente con el lateral de la urba-
nización Residencial Paradise, y acatando la 
sentencia judicial, es necesario acometer las 

actuaciones propuestas para el restableci-
miento de la seguridad de dichos muros, de la 
calle y las viviendas al cual recaen.
El expediente indica que el plazo de presen-
tación de proposiciones será de 26 días natu-
rales, contados desde el día siguiente al de la 
publicación del anuncio de licitación. El plazo 
máximo de ejecución de la obra es de 5 meses.

Fachada del Centro Social El Barranquet

Un paso más para la apertura 
de la calle Copenhague

Calle Copenhague



Remedios Climent Clemades
u A veces los regalos nos llegan sin 
envoltorio. Y es que, no necesariamen-
te tengan que llegar envueltos en papel 
celofán, con una gran lazada, cuando 
se es tan deseado. 
El Palacete “Villa Marco”, finca mo-
dernista del siglo XIX, fue en su día un 
regalo de Mensieur Renée Bardín a su 
hija Lolita, según bibliografía y puesta 
en escena en sus jardines, rememo-
rando aquella “Belle Époc”. En realidad 
“don mensiuer”, empresario viticultor 
francés se auto exilio a esta zona más 
cálida debido a la enfermedad de la fi-
loxera producida por la importación de 
cepas Americanas que arrasaron los 

viñedos; las cepas europeas no tenían 
defensa ante “ el mosquito”, adherido a 
ellas, importadas del continente Ameri-
cano, (1832), entrando por Languedoc, 
Francia.  
Pero aquellos fueron unos tiempos en 
donde el Condado del Fabraquer po-
día contemplar desde sus jardines y 
balconadas la veta azul del horizonte 
marino, casi a sus pies. 
Hoy un regalo para el pueblo de El 
Campello y, como tal debemos cuidar-
lo. Eso es lo que nos han regalado los 
medios de comunicación en días de 
Reyes de este año. Anuncio de una 
inversión de 323.000 y un largo pico de 
euros. Aunque no creo que ese monto 

incluya su reconstrucción interior. No es 
lo que se ve en el exterior (existen fo-
tografías de hace diez años donde “su 
corazón “ya se encontraba para una 
intervención de perentoriedad.
El enclave de Villa Marco es FABRA-
QUER, no Muchavista. Como hemos 
leído en redes. Este nombre vino des-
pués por tema turístico”. Su nombre ori-
ginal: Platja de l̀ Horta, desde el Rincón 
de la Zofra hasta su límite con playa 
San Juan -Alicante.
Conocimiento de causa: Habiendo 
sido, mis mayores, colindantes del 
Palacete, en la partida del Fabraquer, 
desde niña he sentido un profundo ca-
riño por todo su entorno; sus haciendas 
y casas de labranza, en su termino de 
El Campello, es donde germinaron 
mis raíces paternas con apodo “ don 
Vicent”, del que me siento muy orgu-
llosa. Sin embargo, a mi pesar, tengo 
que decir que el Fabraquer siempre ha 
pasado “de lejos” para los campelleros. 
Sigue doliéndome, ¿porqué?. Desde 
pequeña he sido curiosa referente a la 
historia de mi pueblo. He puesto oídos 
a los mayores y he tomado apuntes. 
Cuando la guerra civil española (1936-
39) pocos hombres quedaron en Cam-
pello; las embarcaciones que se halla-
ban faenando se alejaron evitando ser 
llamados a filas. Los que pescaban en 
el Atlántico alargaron su regreso. Los 
que se dedicaban a otros oficios en tie-
rra no tuvieron más remedio que ingre-

sar al zafarrancho de combate. Esta es 
parte de la historia de Campello. 
Mujeres cruzaban a menudo el “ríu 
sec” visitando las fincas del campo. 
En el campo había de todo para sub-
sistir. Todo menos lo confiscado para 
alimentar a las tropas. Muy pocas veci-
nas del pueblo y barrio de pescadores, 
llegaban hasta Villa Marco. La primera 
finca, al subir la cuesta del río seco era 
la finca de Eduardo Javaloyes (finca 
Eduardo). Colindante La Sisterneta” 
explotación ganadera (ganadera- ven-
ta de leche) y las denominadas “casitas 
de España”, fincas menores donde se 
abastecían de sus propias cosechas y 
corrales; aves, cochiqueras y cabras.. 
Leonor Planelles y su esposo Paco” el 
bello”, cultivaban cítricos, almendros y 
olivos.  Sento “ el don Vicent”y Loreto “ 
Oliver”, mis abuelos. La familia Ruzafa 
“ lecheros”. Encarnación “ la alcaldeta”, 
guardabarrera del paso a nivel del Tre-
net de la costa en el punto Salesianos. 
Ella y su hijo cultivaban su huerto para 
su sustento. La explotación de los po-
zos de agua de la familia Pérez Jordá. 
Más cerca de Villa Marco se encontra-
ba otra ganadería, de Rafael Moñinos 
y Rosario Climent. Todas estas casas 
de familias del campo eran a menudo 
visitadas por familias del pueblo en 
extremas situaciones debido a la es-
casez. La mayoría, concretamente las 
del barrio de pescadores hacían true-
que con pescado en salazón, otras ni 

eso tenían. Pero siempre regresaban 
con “botanas”: ( bolsas confeccionadas 
con retales de sabanas imposibles de 
mas remiendos ), llenas de hortalizas y 
demás frutos… algún que otro conejo 
o huevos. 
De esto el pueblo no se acuerda, tam-
poco lo han transmitido. Siempre es 
bueno dejar atrás lo malo vivido y mas 
por las consecuencias de una guerra 
fratricida. Sin embargo, los de sangre 
fabraquera”, a día de hoy nos duele 
ese desapego- Y aquí entra también 
Villa Marco. Las fiestas del Fabraquer 
en honor a la Veje del Roser, en agosto. 
Pocos pueden desmentir estas pala-
bras. Lamentablemente es así. Pare-
ciere como si los del antiguo condado 
del Fabraquer no fuésemos campelle-
ros. Ni que existió su huerta, más allá 
de lo que cuento.  Gracias al Palacete 
Villa Marco (sobradamente documen-
tado). El buen acierto de sus conciertos 
(a la espera de retomar) y, el desacier-
to de mantenerlo en el mas absoluto 
abandono... unos añitos más y, como 
la Torre de Reixes y el Convent... Ay el 
Convent!
Fabraquer tierra del Fondillón donde 
crece la especulación “cementera y 
ladrillera”. Donde… de vivir Lolita Bar-
dín ya no observaría la veta azul del 
Mediterráneo, motivo por el cual, su 
señor padre adquirió la antigua hacien-
da convirtiéndola en el palacete que su 
hija merecía. 

Salud/Opinión

Som El Campello Nuestro Periódico
10 I ENERO 2025

Local

Som El Campello Nuestro Periódico
ENERO 2025 I 11

Audioprotesista. Violeta Jacobo 
Los audífonos nos permiten mejorar 
la audición. La perdida auditiva nos 
afecta de forma diferente a cualquier 
persona, edad o sexo.Para poner so-
lución a esto es adaptando audífonos.
Cuando notamos algún síntoma de-
bemos ir al especialista para diagnos-
ticar la perdida,
El oído es un sentido que se utiliza 
siempre, ya que te ayuda a integrarte 
en las conversaciones y no aislarte 
con tu gente.

Se detecta que la salud mental pue-
de sufrir cuando una persona tiene 
perdida auditiva y puede generarse, 
demencia, alzheimer, ansiedad o la 
depresión…para evitar que aparez-
can estas enfermedades debemos 
controlarnos nuestra audición y poner 
solución si hace falta.
En Amplivox Centro Audiologico ha-
cemos revisiones audiometricas sin 
compromiso y sin coste, cualquier 
cosa no duden en contactar con no-
sotros.

Los beneficios de usar audifonos

Aguas de Alicante, primera empresa del sector del agua 
en España con certificación AENOR para su Centro de 
Control de Red por el Esquema Nacional de Seguridad

Som El Campello
uDicha certificación, obtenida tras 
auditoría efectuada por AENOR, 
aplica en concreto a todos los Sis-
temas de Control Industrial (SCA-
DAS) que soportan el proceso de 
Telemando del Centro de Control de 
Red de Aguas de Alicante, dentro 
de la gestión integrada del ciclo del 
agua: captación, cloración y trans-
porte, realizados desde La Traída 
(Sax). Al tiempo, la empresa integra 
los controles del Esquema Nacional 
de Seguridad en su certificación 
ISO 27001, de Seguridad de la In-

formación, obtenida en 2022.
Esta certificación ha supuesto para 
la compañía un avance relevante 
en la gestión de la seguridad de la 
información, el incremento de la 
confianza en los sistemas gestio-
nados, la mejora de su seguridad, 
el aseguramiento del cumplimien-
to legal y normativo, así como una 
gran ventaja competitiva dentro del 
sector del agua, como consecuen-
cia de todo lo anterior. Otorgada 
por el Centro Criptológico Nacional 
(CCN), la certificación de seguridad 
está dirigida a organismos públicos 

y empresas que prestan servicios a 
la Administración Pública en Espa-
ña; se aplica a sistemas que mane-
jan información sensible o crítica, re-
quiere de la aplicación de medidas 
de seguridad rigurosas, además de 
exigir controles de seguridad extre-
madamente completos, detallados 
y frecuentes. Para la obtención del 
certificado, Aguas de Alicante ha 
precisado realizar una auditoría in-
terna, someterse a una auditoría ex-
terna realizada por AENOR, obtener 
un informe favorable de la auditoría 
y solicitar dicha certificación al Cen-
tro Criptológico Nacional.

Compromiso con la seguridad de 
la información
El Esquema Nacional de Seguridad 
(ENS) es una norma creada y pro-
movida por el Centro Criptológico 
Nacional (CCN), que busca prote-

ger la privacidad de los datos de los 
ciudadanos cuando éstos realizan 
trámites electrónicos. Un conjunto 
de medidas de seguridad estable-
cidas por el Gobierno de España 
para proteger la información en las 
Administraciones Públicas y sus pro-
veedores de servicios tecnológicos. 
Su objetivo es asegurar la integridad, 
confidencialidad y disponibilidad de 
los datos, previniendo ciberataques 
y otras amenazas. Como empresa 
certificada ENS, Aguas de Alicante 
se garantiza el cumplimiento norma-
tivo (evita sanciones por incumpli-
miento de la normativa española so-
bre protección de datos); mejora su 
seguridad (protege la información 
frente ciberataques y filtraciones de 
datos); todo ello, con la consiguiente 
repercusión en la confianza transmi-
tida a sus clientes (aumenta, gracias 
a la seguridad de sus servicios) y en 

la ventaja competitiva en su sector 
que se deriva, gracias a destacar 
como organización comprometida 
con la seguridad de la información.

Aguas de Alicante, sistema de 
gestión integral
Dirigido a la mejora continua de la 
organización, Aguas de Alicante ha 
desarrollado un Sistema de Gestión 
que agrupa bajo un único modelo to-
dos los sistemas certificados, y tiene 
como objetivo alcanzar a todas las 
actividades y procesos para mejo-
rar, entre otros, la atención al cliente, 
la gestión del servicio, los tiempos 
en la resolución solicitudes e inci-
dentes, así como la optimización de 
las relaciones y procesos en la acti-
vidad de la Empresa como sistema 
integrado (Consulta certificaciones 
íntegras en la web: Certificaciones 
Aguas de Alicante).

Imagen corporativa

l En línea con el compromiso de la compañía con la seguridad de la 
información en la gestión diaria del Ciclo Integral del Agua, Aguas de 
Alicante ha certificado durante 2024 su Centro de Control de Red por 
el Esquema Nacional de Seguridad – Categoría Media (RD. 311/2022).

Un palacete de ensueño en la partida del Fabraquer
Opinión

Som El Campello
uEl pasado 10 de diciembre, la 
sala Rafael Altamira de la SEU 
Universitaria Ciutat d’Alacant aco-
gió un emotivo homenaje a uno de 
los grandes ilustres de la historia, 
Rafael Altamira. El acto se celebró 
en el marco del ciclo “TARDES 
CON RAFAEL ALTAMIRA – LA 
HUELLA DE RAFAEL ALTAMI-
RA EN EL CAMPELLO”, y estuvo 
marcado por la presencia del gran 
tapiz que le representa, donado a 
la Universidad de Alicante por Pilar 
Altamira, su nieta. La ponencia fue 
especialmente significativa, con la 
asistencia de destacadas perso-
nalidades como el Alcalde de El 

Campello, Juan José Berenguer, 
el Concejal de Infraestructura Pú-
blica y Cementerio, Cristian Palo-
mares Sánchez, los biznietos de 
Altamira, Javier e Ignacio Ramos 
Altamira, así como varios conce-
jales de la Corporación Municipal 
de El Campello, como Pedro Mario 
Pardo, Vicent Vaello y Yeray Her-
nández. También estuvo presente 
la Diputada Provincial Raquel Ma-
rín, el empresario campellero José 
Carratalá (Pepe Españoleta), la ci-
neasta alicantina Reyes Caballero, 
Amparo Vico, viuda del reconocido 
Hispanista Mohamed Chakor, y nu-
merosos seguidores de la obra de 
Altamira, amigos y familiares.

El evento fue calificado por todos 
los asistentes como una charla co-
loquial y agradable, que permitió 
profundizar en la huella y legado 
de Rafael Altamira, cuya obra sigue 
siendo fuente de inspiración y admi-
ración. Para aquellos interesados en 
revivir este momento, la ponencia 
está disponible en la página web de 
la UA. Además, la propia Remedios 
Climent ha afirmado que esta char-
la sobre la vida y huella de Rafael 
Altamira se impartirá en diferentes 
municipios de la comarca como 
Sant Joan y Mutxamel, además de 
El Campello. También comenta que 
los biznietos del propio Altamira le 
acompañarán.

La Huella de Altamira en El Campello: Homenaje a Rafael Altamira en la Universidad de Alicante por Remedios Climent

Remedios Climent junto a representantes del Ayuntamiento en la UA



Local

Som El Campello Nuestro Periódico
12 I ENERO 2025

Local

Som El Campello Nuestro Periódico
ENERO 2025 I 13

Som El Campello
uEl Pleno del Ayuntamiento de El 
Campello, con los votos favorables 
de PP y Vox, las abstenciones de 
los concejales del PSPV-PSOE, y 
el posicionamiento en contra de 
Compromís, Per El Campello y 
EU-Unides Podem, ha acordado 
hoy con carácter definitivo una 
adecuación de la tasa de alcanta-
rillado, que para las unidades re-
sidenciales pasará a ser de 25,38 
euros anuales, frente a los 17,86 
que se cobra en la actualidad. La 
subida del recibo será mínima, 
exactamente de 0.62 céntimos de 
euro por mes y vivienda.
La tasa se ha mantenido inalte-
rable desde el año 2011, sin que 
hasta la fecha haya existido ac-
tualización alguna al respecto. 
Durante estos 13 año, el coste 
de la prestación del servicio se 
ha incrementado notablemente 
mientras que la ordenanza no se 
ha visto incrementada en relación 
a este aumento. Por ello, el infor-
me técnico-económico que acre-
dita y justifica esta subida, señala 
que incluso con este incremento el 
Ayuntamiento seguirá asumiendo 
esta tasa como “deficitaria” al no 
cubrir el total de los costes de la 
prestación del servicio de alcanta-
rillado.
La necesidad de incrementar la 
tasa se basa en que el precio del 
contrato del servicio se ha incre-
mentado de forma significativa, 
por lo que resultaba necesario re-
visar las tarifas.
La ley que las tasas que cobran los 
ayuntamientos por la prestación 
de un servicio deben ajustarse a 
lo que realmente cuesta. Esa tasa 
sirve para hacer frente al servicio 
propiamente dicho, más las nó-
minas de los trabajadores y obras 
de mantenimiento, todo lo cual al-
canza un montante de 658.268,9 
euros al año. La ley prohíbe que 
esa tasa genere beneficio, con lo 
cual todo lo recaudado se destina 
a cubrir el pago del servicio.
Otro tipo de edificaciones o nego-

cios, como industrias, discotecas 
o salones recreativos, pagarán 
41,21 euros al año, frente a los 
29 que abonan en la actualidad. 
En el caso de hoteles y campings, 
abonarán 41,21 euros anuales por 
cada habitación o parcela.
Desde el PSOE, Vicent Vaello 
ha comentado que este punto es 
controvertido. “No podemos estar 
quejándonos de la situación en la 
que se encuentra el municipio y 
a la hora de la verdad esconder 
la cabeza por que toca hablar de 
tasas”. Ademas ha analizado la 
subida, comentando que se subió 
en 2011 y el incremento equivale a 
7€. José Manuel Grau de VOX ha 
comentado que “los vecinos de-
mandan mejores servicios, para 
ello, hay que subir precios”.
Cristina Boix lo ha valorado como 
“una nueva carga para los vecinos 
con la escusa principal de que el 
Ayuntamiento está asumiendo 
como déficit la diferencia entre 
el coste real y los ingresos por la 
tasa”. Ha añadido que “para eso 
está el ayuntamiento” y ha criti-
cado que el equipo de gobierno 
está que los turistas estén bien y 
a los vecinos se les sube la tasa. 
“Arreglen las deficiencias, lleven 
el clavegueram a las zonas donde 
no hay y después hablaremos de 
tasas”.
Desde Per El Campello han pedi-
do que se ejecute, desde el ayun-
tamiento, un plan de renovación 
de alcantarillado municipal, “las 
señales están ahí, los medios 
puedes estar a su disposición, 
esperamos que actúen como de-
berían y no como siempre, tarde”.
Pedro Mario Pardo, portavoz de 
EU-UP ha querido dejar claro que 
la subida de la tasa no tiene por 
que suponer un mejor servicio, 
“teniendo un superávit de más de 
5 millones de euros y llegar casi 
a seis no tiene por que mejorar 
el servicio…teniendo tanto dinero 
que nos sale por todos los lados, 
tenemos que subir la tasa para 
justificar la mejora de servicios”.

El Campello aprueba con carácter definitivo
adecuar la tasa de alcantarillado, con una subida 
de 0’62 euros al mes por unidad residencial

Som El Campello
uUna importante avería detecta-
da el pasado agosto en la estación 
depuradora (EDAR) de Cala Baeza 
de El Campello, motivó la inmediata 
intervención del departamento de 
Obras y Mantenimiento del Ayunta-
miento, que dirige el concejal Rafa 
Galvañ, con un proyecto de emer-
gencia que tramitó la técnico Mari-
carmen Mula. Pese a la complejidad 
de los trabajos, la obra ha finalizado, 
y ha supuesto una inversión global 
de  186.922,37 euros (IVA incluido). 
Hoy han visitado la instalación el 
alcalde, Juanjo Berenguer, el con-
cejal y la técnico, comprobando que 
la actuación ha sido un éxito, y la 
próxima semana se llevará a cabo 
la recepción de la obra por parte del 
Ayuntamiento.
Fue el pasado 22 de agosto cuan-
do se detectó una rotura en la parte 
superior de la pared del reactor bio-
lógico de esa estación depuradora. 

El operario encargado de los traba-
jos habituales de mantenimiento se 
encontró con la avería. El reactor se 
había levantado aproximadamente 
1 metro, provocando que las vigas 
que soportan los tramex flexionaran 
por el esfuerzo de empuje soporta-
do. La deformación provocó tam-
bién que el depósito de cloración se 
elevara hasta tocar techo, rompien-
do las tuberías de entrada y salida 
del mismo. El origen de la incidencia 
fue la rotura del decantador.
Mientras se realizaban los trabajos 
de reparación, se acordó convertir 
el reactor biológico de la EDAR en-
terrada en un tanque de laminación 
del agua de entrada para poder 
tratar el máximo caudal, que está 
tratada con un proceso de oxidación 
completa y decantación lamelar.     
Los trabajos han consistido en la 
construcción de arqueta provisional 
de alimentación a la EDAR (primera 
planta), incluyendo excavación y re-

tirada de tierras, así como conexión 
hidráulica desde canal de desbaste 
de pretratamiento. También se ha 
procedido a la retirada del vallado 
existente sobre correa de forjado, 
extracción de agua retenida, demo-
lición de forjado existente, retirada 
de plataforma de trámex, extracción 
depósito de reactor biológico y del 
decantador, y sustitución de todos 
los equipos: reactor de oxidación 
prolongada, decantador y depósito 
de cloración. Las obras están ya 
finalizadas, a falta de la instalación 
del depósito de cloración que se 
realizará el próximo lunes.

Reacción del grupo municipal de 
EU El Campello
Ante esta noticia el portavoz de 
Esquerra Unida – Unides Podem, 
Pedro Mario Pardo, ha manifesta-
do que “además de la inversión, el 
gobierno municipal también debería 
informar del tiempo que se va a uti-
lizar. Y es que según el calendario 
que tiene previsto el Ayuntamiento 
y Conselleria a finales de 2025 fi-
nalizarán las obras de saneamiento 
que conectarán toda la zona norte 
del municipio con la depuradora de 
L’Alacantí Nord y por tanto esta nue-
va inversión dejará de tener uso.
Han tenido durante décadas la Cala 
Baeza contaminada por vertidos fe-
cales, pagando multas, e incluso ob-
teniendo hasta en dos ocasiones el 
deshonroso galardón otorgado por 
Ecologistas en acción de la bande-
ra negra por litoral contaminado y a 
escasos meses de tener la solución 
final acometen estas obras. El me-
dio ambiente y los residentes de la 
zona hubieran agradecido que esta 
inversión hubiera llegado llegado 
mucho antes.

Som El Campello
uCon un presupuesto 45.788,82 
euros, IVA incluido, han concluido 
unas obras de mejora de las instala-
ciones del colegio público El Vincle 
de El Campello, a la espera de que 

se ejecuten otras actuaciones con-
templadas en el Plan Edificant que 
financia la Generalitat Valenciana.
Mientras llega esa intervención, la 
concejalía de Servicios y Manteni-
miento que dirige Rafa Galvañ, ha 

atendido las solicitudes planteadas 
por la directora del centro educativo, 
Marien Garcia, a través de la conce-
jalía de Educación que dirige Dorian 
Gomis. Las obras han consistido en 
la reparación del edificio destinado a 
gimnasio y aseos, la eliminación de 
una celosía perimetral a una zona 
ajardinada, y la creación de una so-
lera para habilitar juegos inclusivos y 
tradicionales, además del arreglo de 
las puertas de acceso.
Las obras se contrataron a la em-
presa Macallames, S.L. La dirección 
facultativa la ha llevado a cabo Ja-
vier Mateu Aledón, y el supervisor 
municipal ha sido el técnico Emilio 
Lledó. El resultado de las obras fue 
supervisado ayer por el alcalde, 
Juanjo Berenguer, y los concejales 
Rafa Galvañ y Dorian Gomis, que 
recorrieron el recinto junto a la direc-
tora, que planteó otras actuaciones 
necesarias que el Ayuntamiento 
atenderá conforme se ultimen los 
proyectos técnicos.

Alcantarilla de una de las calles de El Campello

Finalizan obras de mejora en las instalaciones del colegio público El Vincle

Mejoras en el Colegio El Vincle

Finalizadas las obras de emergencia de 
la estación depuradora de Cala Baeza

Estación depuradora de Cala Baeza

Som El Campello
uSe atiende así una normativa europea de 
obligado cumplimiento para todos los muni-
cipios, asumida por el Gobierno de España, 
que indica que la tasa debe cubrir el coste 
del servicio. La modificación de la tasa se 
publicará en el Boletín Oficial de la Provincia 
para que pueda entrar en vigor en el ejercicio 
2025.
El acuerdo consiste en modificar el punto 
de la Ordenanza Fiscal reguladora de esa 
tasa, de acuerdo a la Ley Reguladora de las 
Haciendas Locales, que establece en su ar-
tículo 24 que el importe de las tasas por la 
prestación de servicios no puede superar el 
coste real o previsible del servicio, aplicando 
el principio de equivalencia.
El punto ha sido aprobado con los votos 
favorables del PP y VOX, en contra de los 
concejales del PSPV-PSOE Raquel Marín 
y Yeray Hernándes, Per El Campello y EU-
Unides Podem, y las abstenciones de los 
concejales del PSPV Vicent Vaello y Guada-
lupe Vidal.

Se motiva en el acuerdo que existen infor-
mes “suficientes y necesarios” para la modi-
ficación de la ordenanza, con la fundamen-
tación y justificación pertinente que permite a 
los ciudadanos conocer los motivos de dicha 
modificación y la fórmula para el estableci-
miento de la nueva cuota tributaria. De la 
simple revisión del expediente, se comprue-
ba que se han seguido escrupulosamente 
todos los trámites, actos y acuerdos precep-
tuados por la Ley Reguladora de las Hacien-
das Locales.
Como ya hizo en octubre, cuando fue apro-
bada la modificación con carácter provisio-
nal, el propio alcalde Juanjo Berenguer (en 
calidad de concejal responsable directo 
del área de Hacienda), ha señalado que el 
modo elegido por el Ayuntamiento para la 
actualización de la tasa es un sistema que 
analiza el comportamiento detectado se-
gún las zonas del municipio, partiendo de 
criterios técnicos y estadísticos teniendo en 
cuenta aspectos como la densidad poblacio-
nal, el número de viviendas, el número de 

empadronados en dichas viviendas, la canti-
dad de recibos de basura emitidos en dicha 
zona, la superficie construida en la misma e 
incluso ponderando los resultados de acuer-
do al valor medio del metro construido aten-
diendo al valor catastral de los inmuebles par 
así tener en cuenta el principio de capacidad 
económica de la ciudadanía.
De esta manera se pondera la tasa de 
acuerdo a las zonas que tienen una gene-
ración de residuos mayor, y la resultante se 
modula de acuerdo al principio de mayor 
capacidad económica en torno al valor por 
metro cuadrado. Eso explica que se haya di-
vidido el término municipal en 14 zonas dife-
renciadas, a las que se plantea aplicar tasas 
diferenciadas.
La ley señala que la tasa debe cubrir el ser-
vicio que se presta, y que ésta debe actuali-
zarse si existe una variación sustancial en el 
coste neto, como ha ocurrido en los últimos 
ejercicios. Ese coste en El Campello alcanza 
un total de 5.086.140,84 euros anuales. Sin 
embargo, dado el acuerdo que se mantiene 
con el Consorcio Mare que explota la planta 
de tratamiento de residuos localizada en su 
territorio, se descuenta lo que el municipio 
deja de pagar por depositar allí sus residuos, 
que ascendería a 1.747.822 euros. Por ello, 
el coste real y efectivo del servicio asciende 
a 3.338.318,84 euros.

“Quien contamina paga”
La normativa europea es muy estricta en 
este asunto, de acuerdo con el principio de 
“quien contamina paga”. Bruselas impone 
que los costes relativos a la gestión de los 
residuos, incluidos los correspondientes a 
la infraestructura necesaria y a su funciona-
miento, así como los relativos a los impactos 
medioambientales y en particular los de las 
emisiones de gases de efecto invernadero, 
tendrán que ser sufragados por el productor 
inicial de residuos.
El equipo de gobierno señala que mantener 
la tasa actual podría llevar a déficit en el ser-

vicio de recolección de basura, obligando al 
municipio a endeudarse o recortar otros ser-
vicios. Un incremento adecuado de la tasa 
evitará recurrir a endeudamiento o gastar 
más de lo necesario en otras áreas”.
Desde el PSOE, Vicent Vaello ha anuncia-
do que “en este punto nos vamos a llevar 
sorpresa, seguro” ya que los concejales 
del PSOE han votado por separado. Ha 
continuado diciendo que este punto viene 
impuesto por la Unión Europea, que viene 
siendo liderada por el PP desde 1999. Tam-
bién ha recordado que “en El Campello lle-
vamos con el contrato prorrogado durante 
cuatro años”. Raquel Marín ha dejado claro 
que ella misma y Yeray Hernández votarán 
en contra.
José Manuel Grau ha comentado que “es-
tamos antes la obligación de votar una tasa 
del PSOE y la izquierda…votamos si por 
responsabilidad…hemos solicitado en el 
pleno la rebaja de impuestos”. Además, ha 
apuntado que “nuestro apoyo no es un che-
que en blanco”.
Para Compromís “dependiendo de donde vi-
vas pagarás más o menos…si queremos ir a 
la ley vamos con todo, que se cumpla “quien 
contamina paga”, además, ha comentado 
que “se debería dar voz a las asociaciones 
que han presentado alegaciones”. Desde 
Per El Campello ha argumentado que “no se 
han recogido sus alegaciones, lo de recoger 
ideas no lo hace” refiriendose al alcalde y 
también se ha sumado a Compromís en lo 
que respecta a las asociaciones.
Pedro Mario Pardo de EU-UP ha comenza-
do su intervención defendiendo que la Aso-
ciación Vecinal Campellera debía intervenir 
en el pleno. Ha continuado diciendo que 
“siempre hemos dicho que esta tasa es obli-
gada su aplicación…las zonas son injustas e 
irreales, además presentamos otro criterio a 
esta tasa”, para terminar ha criticado que el 
equipo de gobierno no habla con los demás 
grupos. “No es quien contamina paga, aquí 
es paga todo el mundo”.

El Campello aprueba el tasazo de la basura

Contenedores en una de las calles de El Campello

lTras desestimar las alegaciones pre-
sentadas por los grupos municipales 
Per El Campello, Vox (en este caso sin 
perjuicio de acordar el inicio de expe-
diente que permita estudiar la incorpo-
ración de las bonificaciones propuestas 

en el ejercicio siguiente), EU-Unides Po-
dem, y algunas planteadas por particu-
lares y colectivos, muchas de ellas “con 
idéntico contenido”, y estimar íntegra 
o parcialmente otras planteadas por la 
Asociación Vecinal Campellera, el ple-

no del Ayuntamiento de El Campello ha 
aprobado hoy con carácter definitivo la 
modificación de la ordenanza fiscal que 
regula de la tasa por la prestación del 
servicio de recogida de residuos sólidos 
urbanos, su tratamiento y eliminación.
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Som El Campello
u Es, sin la menor duda, el contrato 
de mayor montante de cuantos ad-
judica el Ayuntamiento de El Cam-
pello. Se trata del servicio del servi-
cio de recogida de residuos sólidos 
urbanos, limpieza viaria y de playas 
del municipio, por el que se pagará 
hasta 66.344.838 euros (IVA inclui-
do) en los próximos 10 años.
El pleno ordinario ha aprobado el 
expediente de contratación, de for-
ma que se abre el procedimiento 
de adjudicación, abierto y de trami-
tación ordinaria, para recibir ofertas 

de las empresas interesadas, que 
dispondrán para ello de un plazo de 
40 días naturales desde la fecha de 
envío del anuncio al DOUE. Toda la 
información sobre los plazos se irá 
publicando en el perfil del órgano 
contratante, ubicada en la Plata-
forma de Contratación del Estado. 
Dichos plazos vencerán a las 14:00 
horas del último día de presentación 
de ofertas.  No se admitirán ofertas 
que no estén presentadas en dicho 
plazo en la Plataforma de Contrata-
ción del Sector Público.
El acuerdo adoptado hoy ha sido 

posible después de que, en julio 
pasado, se desestimaran las cinco 
alegaciones presentadas por una 
misma persona contra la estructura 
de costes del contrato. La votación 
ha recogido el apoyo de PP y Vox, 
las abstenciones de PSPV-PSOE, 
Compromís y Per El Campello, y 
los votos en contra de EU-Unides 
Podem.
En la defensa del punto, el concejal 
de Servicios, Rafa Galvañ, ha des-
tacado que se trata de un contrato 
que será “innovador”, que incluirá 
mejoras en el servicio de limpieza, 
se potenciará el reciclaje y la recogi-
da de residuos orgánicos, dotará al 
servicio de maquinaria moderna, y 
se incidirá, “y mucho”, en las campa-
ñas de sensibilización al respecto.
“El dinero que invertimos se verá 
reflejado en la calle”, ha insistido 
Galvañ. En el concurso público se 
valorará mucho el proyecto, y se 
admitirán mejoras. “Lo que más se 
tendrá en cuenta será el proyecto, 
y no sólo el montante económico”, 
enfatiza Galvañ, que ha felicitado 
públicamente al departamento que 
ha elaborado la documentación ne-
cesaria para llegar a la licitación.
Por parte del PSOE, Yeray Her-
nández ha defendido que «por fin 

tenemos aquí el esperado pliego de 
recogida de basuras y limpieza vial y 
playas…vemos que se incrementa 
la inversión y también los servicios». 
Desde VOX, José Manuel Grau ha 
comentado que este contrato mejo-
rará la calidad de vida de los ciuda-
danos.
Para Adriana Paredes de Compro-
mís «es el pliego más esperado del 
Ayuntamiento, por su importancia 
y por que lleva caducado desde 
2020». Desde Per El Campello, Án-
gela Lloret ha comentado que «pare-
ce que ha llegado el momento más 
deseado» y esperan que «en este 
pliego no surjan contratiempos».
Eric Quiles de EU-UP han comen-
tado que desde 2020, «cuatro años 
que se podían haber utilizado para 
que se hubiera creado su propia 
empresa pública para gestionar este 
contrato con medios municipales». 
Además ha advertido que «esto es 
la aprobación, no empezará en ene-
ro, febrero o abril».

Rechazo del recurso presentado 
por CC.OO. al contrato de reco-
gida de residuos y limpieza, y el 
procedimiento de licitación sigue 
adelante
Con los votos del PP y Vox, las 

abstenciones de PSPV-PSOE, 
Compromís, Per El Campello y EU/
Unides Podem, el Pleno del Ayunta-
miento de El Campello, celebrado 
hoy con carácter extraordinario y ur-
gente, ha inadmitido íntegramente, 
“por falta de legitimación activa de 
la recurrente”, el recurso interpues-
to por el sindicato CC.OO. contra el 
pliego de prescripciones técnicas 
del contrato de recogida de residuos 
sólidos urbanos y limpieza viaria y 
de playas, aprobado el pasado di-
ciembre en pleno.
Con el rechazo al recurso, sigue 
su marcha el concurso, que sale a 
licitación por un periodo de 10 años 
por un importe de 66,3 millones de 
euros durante todo ese periodo.
El sindicato Comisiones Obreras 
del País Valencia del Hàbitat so-
licitaba la retracción del procedi-
miento al momento de su aproba-
ción y modificación de los mismos, 
motivándolo por asunto referido al 
derecho a la huelga de los traba-
jadores del servicio. Del acuerdo 
adoptado hoy se dará traslado al 
Tribunal Administrativo Central de 
Recursos Contractuales (órgano 
ante el que se había presentado el 
recurso), que tendrá que pronun-
ciarse.

Se abre al público la pista deportiva del parque municipal de Albayna
Som El Campello
u Dos meses después del inicio de 
las obras, el alcalde de El Campe-
llo, Juanjo Berenguer, ha firmado 
hoy el acta de recepción de la pista 
deportiva del parque municipal de 
Albayna, solicitada por los vecinos 
de la zona. La mercantil encarga-
da de ejecutar el proyecto (“Sintra, 
Aplicaciones y Servicios S.L.”, con 
sede en Totana-Murcia), ha cumpli-
do los plazos previstos y ha firmado 
también el documento, además del 
concejal de Infraestructura Pública, 
Cristian Palomares, encargado de 
la tramitación. En la construcción 
de la pista se ha invertido un total 
de 116.348 euros, IVA incluido, fi-
nanciados íntegramente por la Di-

putación Provincial que preside Toni 
Pérez, a través del “Plan+Cerca 
2022”. En su representación ha es-
tado presente la diputada provincial 
Lourdes Llopis, que también es pri-
mer teniente de alcalde del Ayunta-
miento de El Campello. El proyecto 
ha consistido en habilitar una parce-
la como pista de fútbol sala, balon-
mano y hockey, con un modelo de 
porterías que permitan su uso po-
livalente. La pista está operativa y 
abierta al público desde hoy mismo.
Para solucionar el problema con las 
aguas superficiales, a solicitud de 
los servicios municipales se ha do-
tado a la instalación de un imbornal 
en el camino de albero que llega a 
la entrada nordeste de la pista, y se 

ha añadido una canaleta de recogi-
da de aguas por el lateral sureste 
de la pista, conectado a toda la red 
de evacuación al pozo de sanea-
miento existente en el parque.
Además, se ha entubado la con-
ducción de riego que se localiza en 
la parte pegada al muro, por una ca-
nalización de PVC subterránea con 
arquetas a cada lado de la misma.
Se han instalado redes parabalo-
nes de 6 metros de altura, y se ha 
añadido una zona pavimentada 
perimetral a la pista deportiva de 
ancho variable, dependiendo de 
los objetos existentes que limitan la 
pista, y un cerramiento de valla de 
simple torsión con dos puntos de 
acceso. Pista deportiva de Albayna

El Campello aprueba sacar a adjudicación el servicio de recogida de residuos 
sólidos urbanos y limpieza viaria y de playas por 66,3 millones de euros

Servicio de limpieza de El Campello

Tercer relevo en la jefatura de Protección Civil 
de El Campello 16 años después de su fundación

Som El Campello
uLa agrupación de Protección 
Civil de El Campello se creó en el 
año 2008, año en el que por aquel 
entonces concejal de Seguridad 
Ciudadana Juanjo Berenguer (hoy 
alcalde), decidió que el municipio 
ya tenía suficiente entidad para dis-
poner de un cuerpo de voluntarios 
que funcionaba de forma magnífica 
en muchísimas poblaciones espa-
ñolas, ejerciendo funciones perma-
nentes de prevención y actuación 
ante situaciones de riesgo, capaz 
de asistir a personas y bienes en 
actos públicos de todo tipo.
En definitiva, se tragaba de dar 

firma a un cuerpo de seguridad y 
servicio público cuya organización 
y funcionalidad dependiera direc-
tamente del propio Ayuntamiento, 
que se encargaría de su formación 
profesional en labore de auxilio, 
con la realización de cursos de es-
pecialización.
Se encargó entonces a José María 
Lledó, oficial de la Policía Local, la 
elaboración de unos estatutos que 
recogieran funciones, uniformidad, 
coordinación de recursos, protoco-
los de actuación y escala de man-
dos. El destacamento estaba ya 
plenamente operativo con Noelia 
García Carrillo como concejala de 

Seguridad, y se nombró primer jefe 
de la agrupación a Juan Iborra, al 
que sustituyó años después Julio 
Balboa, que a su vez cedió el testi-
go a Francisco Varó, recientemente 
jubilado y que por problemas de sa-
lud no puede dirigir ni realizar guar-
dias. Ahora, la jefatura ha recaído 
en Eduardo Martínez, con Rafa 
Galvañ como edil de Seguridad.
Como señala José María Lledó, 
“desde el sistema de Protección 
Civil se pretende crear mecanis-
mos de respuesta frente a los fe-
nómenos de la naturaleza o de la 
tecnología que, desbocados y sin 
control, pueden causar un daño 

masivo a la sociedad·””.
Y ello, dado que los ciudadanos 
reclaman más mecanismos de se-
guridad para evitar que, eventos 
culturales, deportivos o lúdicos, 
puedan derivar en accidentes.

Vocación de servicio
Para formar parte de Protección Ci-
vil únicamente hay que cumplir dos 
requisitos: ser mayor de edad y te-
ner vocación de servicio público. Al 
ser un equipo de voluntariado, no 
se cobra ni un céntimo, y todos los 
integrantes (hombres y mujeres) 
se someten regularmente a cursos 
de formación, normalmente bajo la 
dirección o supervisión del L’Institut 
Valencià de Seguretat Pública i 
Emergències (IVASPE), que emite 
los correspondientes certificados 
que acreditan conocimientos y ex-
periencia.
Antes de eso, los voluntarios de El 
Campello recibieron formación de 
gente muy experimentada, “Qui-
simos darle un enfoque muy pro-
fesional al cuerpo”, señala José 
María Lledó, “y por eso han pasa-
do por aquí desde militares de alta 
graduación a educadores en situa-
ciones de emergencia de reconoci-
do prestigio”.
Los integrantes de este cuerpo de 
voluntarios de El Campello tienen 
sus trabajos, de los más variopin-
tos sectores (enfermería, albañi-
lería, fontanería, seguridad…), y 

todos han superado los cursos de 
formación.

Labor gratificante
Quienes forman parte del cuerpo 
destacan que su labor es “muy gra-
tificante”. “Cuando ayudas a una 
persona, te sientes realmente sa-
tisfecho”, señala Francisco Varó en 
el momento de su retirada.
“Lo más duro ha sido, sin duda, la 
pandemia sanitaria de la COVID, 
cuando había trabajo a todas horas 
del día y la noche, desde distribuir 
alimentos casa por casa hasta 
acompañar a enfermos al médico, 
trasladar a médicos a casas par-
ticulares… y hasta ir a un cajero 
automático para sacar dinero para 
las personas que lo solicitaban y no 
podían salir a la calle por las res-
tricciones… Ahí te das realmente 
cuenta de que la gente confía en 
Protección Civil y valora el unifor-
me, porque no hay nada más gran-
de que te den una tarjeta bancaria y 
sus claves para que gestiones sus 
cuentas”.
Francisco Varó se va cargado de 
recuerdos, la seguridad de haber 
cumplido con su deber, y con una 
placa de re conocimiento oficial que 
hace unos días le entregaron el al-
calde, Juanjo Berenguer; el conce-
jal de Seguridad, Rafa Galvañ (del 
PP), y los portavoces municipales 
Vicent Vaello (PSPV-PSOE) y José 
Manuel Grau, de Vox.

Francisco Varo junto a Juanjo Berenguer, Rafa Galvañ, Vicent Vaello y Jose Manuel Grau

Som El Campello
u Com ve sent costum des del 
2008, quan s’acosten les festes 
nadalenques, un grapat de com-
ponents de la ‘Quinta del 49’ es 
van reunir, diumenge passat, al 
popular restaurant ‘Seis perlas’, 
del Passeig Marítim, per celebrar 
el tradicional dinar de germanor.
Com també sol ser habitual assa-
boriren els bons arrossos propis 
de la terra, mentre rememoraven 
temps pretèrits, especialment la 
‘dècada prodigiosa’ dels anys 
seixanta, reconeguda unànime-

ment com la que va canviar la his-
tòria mundial i que ells tingueren 
la ventura de gaudir-la en primera 
persona. A les tertúlies tampoc hi 
van faltar moments d’emoció, tot 
recordant els companys absents, 
uns per indisposició i altres per 
òbit, al tems que felicitaven  Mari 
Paz i Mari Toñi, per l’empeny en 
mantidre activa aquesta exitosa 
trobada, que enguany comptava 
amb l’al·licient especial de com-
memorar els tres quarts de segle 
d’existència dels encara ‘arriscats/
des’ setentons/nes. Enhorabona.

La ‘Quinta del 49’ celebra els tres quarts de segle

La quinta del 49 en la reunió

La Asociación de Mayores de El Campello consigue una subvención 
de más de 46.000 euros de Europa para su proyecto “Erasmus+”

Som El Campello
uLa Asociación de Mayores de El 
Campello (AMEC), ha conseguido 
una subvención de 46 399 euros 
de la Unión Europea para el desa-
rrollo de su proyecto “ERASMUS+ 
2025”, y además se han convertido 
en la primera y de momento única 
asociación de educación de adultos 
de El Campello en ser reconocida y 
acreditada en Europa.
AMEC es una asociación activa en 
el ámbito del bienestar social que 

apoya a un público de adultos en 
torno a actividades de aprendiza-
je, ofreciendo un nuevo modelo de 
“vejez”: el envejecimiento activo y 
exitoso. Quiere abrirse a la comuni-
dad internacional y mejorar el rendi-
miento de sus profesores mientras 
desarrolla la ciudadanía europea.
También desea adquirir experiencia 
en “Erasmus+” y convertirse en un 
miembro activo en el Espacio Euro-
peo de Educación.
“Queremos mejorar las compe-

tencias en lenguas extranjeras de 
nuestros estudiantes y nuestros 
profesores, integrar TIC, nuevas 
tecnologías en nuestros cursos, y 
descubrir nuevas aplicaciones o 
plataformas de aprendizaje en lí-
nea para enriquecer nuestra forma-
ción”, señalan desde la Asociación 
que preside Agnes Villa. “También 
queremos ofrecer a nuestros so-
cios la posibilidad de participar en 
intercambios en Europa para forjar 
una identidad Europea, fortalecer la 
ciudadanía de cada uno y compartir 
entre todos los valores de la Union 
Europea”. Los cursos permitirán a 
los profesores mejorar sus habilida-
des en TIC y su nivel de inglés. Des-
cubrirán nuevos métodos y nuevas 
herramientas; serán más eficientes 
y se mejorará la calidad de nuestra 
enseñanza. La movilidad grupal per-
mitirá a nuestros alumnos tener ex-
periencias extraordinarias y adquirir 
nuevas habilidades. Todos ganarán 
autonomía y obtendrán una com-
prensión más amplia de Europa; se 
reforzará la ciudadanía europea de 
todos.AMEC será un actor real en el 
espacio educativo europeo.

Junta Directiva de AMEC



Fiestas

Som El Campello Nuestro Periódico
16 I ENERO 2025

Fiestas

Som El Campello Nuestro Periódico
ENERO 2025 I 17

Los Reyes Magos llegan en barco a El Campello

Som El Campello
uEl puerto de El Campello se ha visto 
abarrotado de vecinos de todas las eda-
des, especialmente familias con niños, 
quienes esperaban con impaciencia el 
momento de ver a los Reyes Magos. A su 
llegada, han sido recibidos calurosamente 
por el alcalde del municipio, quien ha dado 
la bienvenida oficial a los monarcas. La 
emoción se palpaba en el ambiente, con 
los más pequeños mostrando su alegría 

al ver en persona a los tres Reyes Magos, 
quienes, vestidos con sus majestuosas 
ropas y coronas, se han acercado a ellos 
para repartir sonrisas, abrazos y palabras 
de aliento.
El acto ha congregado a una multitud de 
familias que, entre risas y aplausos, han 
vivido con intensidad cada momento de 
la celebración. Los niños, emocionados y 
expectantes, han tenido la oportunidad de 
acercarse a los Reyes, hacerse fotos con 

ellos y compartir sus sueños e ilusiones 
para el nuevo año. Muchos de ellos han 
entregado cartas llenas de peticiones y 
deseos, mientras otros se han limitado a 
disfrutar del mágico ambiente que rodeaba 
la llegada de sus Majestades.
Este evento, que se ha consolidado como 

una tradición muy querida y esperada por 
los vecinos de El Campello, ha sido un 
reflejo de la unión y el espíritu festivo que 
caracteriza a la comunidad. Año tras año, 
el municipio se llena de vida para celebrar 
la llegada de los Reyes Magos, y este 
2025 no ha sido la excepción. Las calles 
y plazas se han visto adornadas con luces 
brillantes, creando un ambiente acogedor 
y lleno de magia que ha cautivado tanto a 
grandes como a pequeños.
La llegada de los Reyes Magos marca el 
inicio de una noche especial para todos, 
en la que la emoción se mezcla con la tra-
dición. Los niños, con los ojos brillando de 
ilusión, esperan con ansias los regalos y 
mensajes de Sus Majestades, quienes re-
corren las calles del municipio para hacer 
realidad los sueños de los más pequeños. 
La jornada ha concluido con un ambiente 
festivo y una sensación de unidad y alegría 
que ha sido el broche de oro a un día lleno 
de magia.
El mensaje que ha quedado claro es el si-
guiente: la ilusión de los niños es el mejor 
regalo que nos traen las fiestas, y esa ilu-
sión es la que mantiene viva la magia de 
estas fechas tan especiales. Sin lugar a 
dudas, la llegada de los Reyes Magos a 
El Campello ha sido un evento inolvidable 
que quedará en la memoria de todos los 
que lo han vivido, consolidándose como 
una tradición que seguirá creciendo año 
tras año.

l El Campello vivió uno de los momentos más mágicos y 
esperados de las fiestas navideñas: la llegada de los Reyes 
Magos de Oriente, un evento que ha llenado de emoción y 
alegría el corazón del municipio. Las calles, adornadas con 
luces y decoraciones festivas, se han convertido en el escena-
rio perfecto para este acontecimiento tan especial. Sus Ma-
jestades, Melchor, Gaspar y Baltasar, han hecho su entrada 
al municipio de una manera única y espectacular, desem-
barcando en barco en el puerto, un lugar emblemático que 
ha recibido a los Reyes con un mar de aplausos y vítores.

Las autoridades locales pudieron fotografiarse con los tres reyes magos

Los reyes pudieron hacerse fotos con todos los vecinos

Som El Campello
u Dicen que el ciclo festero de 
El Campello no arranca oficial-
mente hasta que son presen-
tados en sociedad los hombres 
y mujeres que desempeñarán 
los cargos más importantes de 
los Moros y Cristianos del año 
siguiente.
La presidenta de la Junta Fes-
tera de Moros y Cristianos de 
El Campello, Marga Sebastiá, 
cumplió con ese ritual, reunien-
do a todos ellos para hacer la 
primera fotografía de los que 
serán los indiscutibles protago-
nistas de los festejos del próxi-

mo octubre.
Se trata de los cargos de las 
comparsas Cavallers de Con-
questa y Non Bebec, que os-
tentan las Capitanías de 2025. 
Elllos y ellas son lo capitanes 
cristianos Alfonso Climent Ló-
pez y Marisa Rodríguez López, 
el embajador Abel Varó Ivorra 
y la banderera María Sebastiá 
Ferri.
Por el bando moro, los capita-
nes serán Jordi Guasch Már-
mol y Rocío Guasch Mármol, el 
embajador José Manuel Gomis 
Ramón, y la banderera Laura 
Juan Lledó.

La Junta Festera de Moros y Cristianos
de El Campello hace públicos los cargos 
de las fiestas de 2025

Los cargos festeros junto a la presidenta de la Junta Festera, 
Marga Sebastiá

Cientos de animales participan en la 
bendición tradicional en El Campello 
por Sant Antoni del Porquet

Som El Campello
uTodo tipo de equinos (caballos, yeguas, mulos, 
ponis), decenas de perros y gatos, aves, tortugas 
y muchos más animales de compañía, han tenido 
su protagonismo en El Campello, localidad que ce-
lebraba Sant Antoni del Porquet con la bendición de 
animales, el reparto de los tradicionales panecillos 
y una exhibición ecuestre por las calles del casco 

urbano que ha llamado la atención.
Han sido cientos las familias que han acudido a la 
cita. Los pequeños de la casa portaban a sus mas-
cotas, y sobre una tarima dispuesta en la Plaza de 
la Iglesia el párroco local, Pedro Juárez, bendecía a 
todas ellas acompañado de las autoridades locales, 
encabezadas por el alcalde Juanjo Berenguer, junto 
a la concejala de Fiestas y Tradiciones, Marisa Na-
varro, y ediles de PP, PSPV, Vox y Per El Campello.
Es una cita especial para el municipio, que no pierde 
ni perderá nunca sus tradiciones. El paseo ecues-
tre, como ha reseñado el vicepresidente de la Aso-
ciación del Caballo de El Campello, Enrique Moreno 
Sierra, ha congregado hasta 70 ejemplares y una 
decena de carros llegados de toda la comarca, que 
han causado la admiración de los viandantes, algu-
nos de ellos sorprendidos por ese “desfile” de her-
mosos animales que lucían sus mejores galas.
Ya en la Plaza de la Iglesia, desde horas antes de la 
bendición de animales se fueron concentrando las 
familias con sus mascotas, mientras se repartía a 
todos un panecillo bendecido que, según marca la 
tradición, deben comer los animales.
Tampoco ha faltado la música, que han protagoni-
zado los integrantes de la Colla Larraix, con piezas 
tradicionales que han ambientado el desfile y la 
bendición.

La bendición de los animales es otro acto que no falta en Sant Antoni

Los vecinos se agolparon en la plaza de la iglesia 
para ver el espectaculo ecuestre
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Som El Campello
uEl CD El Campello sumó un 
empate 1-1 en su visita al San 
Fulgencio, un resultado que le 
permite mantenerse en la lucha 
por los primeros puestos de la 
tabla, aunque pierde una opor-
tunidad de recortar distancias.
Actualmente, el equipo campe-
llero ocupa la quinta posición 
con 22 puntos, a tan solo tres 
del líder, el Mutxamel CF, que 
suma 25. Por delante se en-

cuentran el CD Montesinos y 
el Santa Pola CF, con 24 y 23 
puntos respectivamente. Cabe 
destacar que el Santa Pola tie-
ne un partido menos que, de 
ganarlo, le colocaría líder con 
26 puntos. La lucha por el lide-
rato se intensifica en un tramo 
clave de la temporada, y el CD 
El Campello deberá esforzarse 
para seguir escalando posicio-
nes y no perder de vista a los 
primeros clasificados.

Empate del CD El Campello en San Fulgencio 
y una clasificación muy ajustada

Foto de archivo de la alineación del CD El Campello

Som El Campello
uCon una mesa redonda so-
bre “Destinos Deportivos Inte-
ligentes”, finalizó en La Nucía 
el IV Congreso Internacional 
de Turismo Deportivo, con evi-
dente éxito por la calidad de los 
ponentes, así como por la can-
tidad de inscritos, entre los que 
estaba el concejal de Deportes 
de El Campello, Marcos Mar-
tínez, interesado en la organi-
zación de eventos deportivos 
capaces de atraer a visitantes 
al municipio.
Han participado presidentes de 
federaciones, deportistas, ges-
tores de instalaciones depor-
tivas, empresarios del sector 
turístico y representantes de 
diferentes administraciones y 

universidades.  Martínez ase-
gura que las jornadas de traba-
jo “han sido muy interesantes, 
con ponencias y mesas redon-
das con las que hemos apren-
dido mucho en cuanto se refie-
re a captación de eventos que, 
como nuestro ‘El Campello Fit-
ness’ son capaces de atraer a 
cientos de personas deseosas 
de disfrutar de unos días de de-
porte familiar sin olvidar cono-
cer los encantos del municipio 
y su gastronomía”.
José Manuel Camarero, se-
cretario de Turismo de la Ge-
neralitat Valenciana, comentó 
en su intervención la gran im-
portancia del turismo deportivo 
como “motor para el desarrollo 
sostenible”.

El Campello participa en el IV Congreso Internacional 
de Turismo Deportivo celebrado en La Nucía

Marcos Martínez, concejal de Deportes en el Congreso

Más de 300 participantes hicieron posible el éxito 
de la XI “Carrera Reyes” de El Campello

Som El Campello
uPuntual como siempre, a las 10:00 horas se dio 
la salida a la XI edición de la popular “Carrera de 
Reyes” de El Campello, una prueba deportiva fa-
miliar que ha concentrado a más de 300 corredo-
res que han disfrutado de un recorrido por el paseo 
marítimo de Carrer la Mar, con salida y llegada en 
la Plaza de Juan Pablo II.
Se trataba de empezar el año con deporte, para 
“rebajar” los excesos gastronómicos propios de las 
fiestas navideñas. Aunque los resultados fueran lo 
de menos, en la categoría Absoluta Femenina el 
pódium lo han compuesto Tamara Baeza Baeza 
(Independiente) con un tiempo de 19:17; Pilar Ro-
dríguez Sedeño (C.A. Iruncalp), con 19:43, y Mari 
Carmen Iñesta Palomares (Tragamillas) con 19:45.
En la Categoría Absoluta Masculina han ganado 
Joao Rebelo (Vasco da Gama Atlético Clube), con 
15:37; Imanol Bellido (Orioko Kamal Ziani Taldea), 
con 15:38, y Antonio Hellín Férriz (Club Atletismo 

Sax) con 15:43.
En Categoría Local Masculina han subido al pó-
dium Vicente Soler Palomares (Independiente), 
con un tiempo de 15:53; Jean Gaso (Independien-
te), con 17:56, y Aquilino Tribaldos Martínez (Leu-
cante) con 19:14.
En Categoría Local Femenina han ganado Ana 
Canto Mira (Independiente) con 20:58; Teresa Aré-
valo (Cartuchos) con 22:38, y Carmen Mira (Inde-
pendiente) con 24:26. La organización ha destaca-
do y felicitado al Club de Montaña Sacavera Nordic 
y Trail, organ ización que ha aportado el mayor nú-
mero de participantes.
Han recibido premios y distinciones categorías por 
edades, la modalidad de marcha nórdica, la mo-
dalidad senderista y las emocionantes carreras in-
fantiles, cuyos participantes también recibieron sus 
merecidos obsequios. La salida oficial fue realizada 
por el concejal de deportes del Ayuntamiento de El 
Campello, Marcos Martínez Martínez.

Momento de la salida de la Carrera de Reyes

El club de remo “Clot de L’Illot” estrena material y el
Ayuntamiento le cede por cuatro años un llaut mediterráneo

Som El Campello
uPor un importe cercano a los 6.000 euros, los in-
tegrantes del  Club Deportivo Mar Clot del L’illot El 
Campello han estrenado material necesario para su 
actividad deportiva, así como el uso de la embareca-

ción Llaut del Mediterráneo durante por 4 años, cedi-
da por la concejalía de Deportes que dirige Marcos 
Martínez. En concreto, la adquisiciópn ha consistido 
en 10 unidades de remos de madera, que esta mis-
ma semana han estrenado y agradecido al edil.

Integrantes del Clot de L’Illot junto al concejal de deportes Marcos Martínez

Som El Campello
uNo podía terminar mejor el año 
para El Campello en el terreno de-
portivo. La Real Federación Espa-
ñola de Rugby culmina 2024 con 
la celebración de la I edición de los 
premios a los jugadores y jugado-
ras del año, con los que reconoce 
el trabajo y la labor de los depor-
tistas más destacados que han 
vestido en este periodo la elástica 
nacional. En todas las categorías 
la votación ha sido realizada por un 
jurado de expertos independientes.
En la categoría de rugby 7s, la 
campellera Juana Stella ha sido 
elegida como jugadora del año con 

un 56,3% de los votos. Compartía 
nominación con sus compañeras 
Anne Fernández de Corres, Marta 
Cantabrana, Amaia Erbina y Paula 
Requena.
La campellera debutó esta tem-
porada con sólo 17 años en las 
Series Mundiales de Dubai 2023 y 
jugó un total de 33 partidos. Anotó 
79 puntos en su primera campaña 
en el circuito internacional, convir-
tiéndose en uno de los puntales de 
la Selección. En las finales dispu-
tadas en Madrid, la alicantina no 
sólo posó tres marcas ayudando a 
las suyas a mantener la categoría, 
sino que demostró ser una de las 

revelaciones de la competición al 
ser elegida en el equipo ideal entre 
las mejores del globo. 
Además, Juana se ha colgado dos 
platas continentales con la Selec-
ción M18, con la que ha participado 
en dos Campeonatos de Europa 
de la categoría de forma conse-
cutiva. Su velocidad, olfato para el 
ensayo y capacidad para romper 
las líneas defensivas rivales la con-
virtieron antes de lograr la mayoría 
de edad en una de las fijas para la 
Seleccionadora María Ribera, y en 
este 2025 tendrá la oportunidad de 
demostrar la madurez adquirida a 
pesar de su juventud.

La campellera Juana Stella, elegida por la federación de Rugby como “mejor jugadora” del año 2024

Juana Stella en uno de sus partidos

Som El Campello
uLa Plaza de la Constitución y 
las calles adyacentes fueron un 
hervidero de gente. La exposición 
de vehículos clásicos y el “Rallye 
de Nadal El Campello” motivaron 
a aficionados al motor y a muchas 
familias a disfrutar de una jornada 
diferente que ya se ha consolida-
do como dos de los eventos más 
esperados de la programación 
navideña. Llegados desde diver-
sas provincias, fueron 34 los par-
ticipantes en la prueba deportiva, 
con coches clásicos deportivos 
que, tras las oportunas compro-
baciones por parte de la orga-
nización, empezaron a tomar la 
salida a partir de las 10:30 horas, 
con puntualidad británica, tras el 
oportuno banderazo que protago-
nizaron el alcalde de la localidad, 
Juanjo Berenguer, y la concejala 
de Eventos, Marisa Navarro.
Desde el primero hasta el últi-
mo participante, cada minuto un 
vehículo tomaba la salida, entre 
numeroso público asistente que 
aplaudía a los participantes en un 
soleado día, para realizar un reco-
rrido de más 235 kilómetros a una 
velocidad media menor de 50 ki-
lómetros por hora, por la montaña 
de la provincia de Alicante y Valen-
cia, realizando 12 tramos de cla-

sificación en modo “Regularidad”.
 La llegada fue también en la Pla-
za de la Constitución, donde los 
vehículos cruzaron la meta a partir 
de las 18:30 horas. Una vez allí, 
quedaron todos aparcados en un 
Parque Cerrado-Exposición has-
ta las 20:30 horas, mientras en el 
interior de la Casa de Cultura se 
realizó la entrega de trofeos.
Los ganadores en la categoría 
“con instrumentos” fueron los ali-
cantinos Alfredo Cueto y José Cle-
mente, a bordo de un Ford Sierra 
2.0 del año 1989, seguidos de los 
actuales campeones de la Comu-
nidad Valenciana, Darío Muguru-
za y Javier Roca, con un Porsche 
911 Carrera de 1986, quedando 
en tercera posición los valencia-
nos Javier Cervera y Catherine 
Pineda, a bordo del Volkswagen 
Golf GTI del año 1990.
El ganador en la categoría “sin 
instrumentos” fue el Peugeot 205 
Rallye de 1990 conducido por los 
vileros José Vicente Martínez y 
María José Rodríguez, quedando 
en segunda posición el Ford Fies-
ta Sport de 1986 de los sanvicen-
teros Juan Luis García y su hijo 
Carlos, y en tercera posición del 
pódium el BMW 540i del año 1996 
de los valencianos Miguel Ángel 
Cabeza y Ana María Fernández.

Alfredo Cueto, José Clemente, José Vicente 
Martínez y María José Rodríguez se imponen 
en el “IV Rallye de Nadal El Campello”

Los ganadores del Rallye

El equipo infantil masculino del Club Voleibol Fabraquer de 
El Campello se proclama campeón de España en Guadalajara

Som El Campello
uOtro éxito deportivo para El Cam-
pello, y esta vez sonado. El equipo 
infantil masculino del Club Voleibol 

Fabraquer se ha proclamado a me-
diodía de hoy campeón de España 
en su categoría, tras derrotar en la 
final al Conqueridor de Valencia por 

un 2-1 que ha valido una victoria 
que es la mejor forma de finalizar 
el año para jugadores, equipo téc-
nico, directiva y padres y madres, 
muchos de ellos desplazados hasta 
la capital castellano-manchega este 
fin de semana para asistir a la com-
petición.
Los chavales se lo han ganado a 
pulso. El equipo está invicto esta 
temporada, y solamente han cedido 
un set en toda la competición.
En la Copa de España de Guadala-
jara, organizada por la Federación 
Española de Voleibol, no han perdi-
do ningún set, y ayer se clasificaron 
para la final, eliminando a equipos 
de Almería, Parla, Sabadell y Alca-
lá. Hoy, en la gran final, han dejado 
bien claro quiénes son los mejores.

El infantil masculino del Club Voleibol Fabraquer en Guadalajara

El Campello celebra la carrera más divertida del 
año con más de 600 corredores en la San Silvestre

Som El Campello
uLa décima edición de la San Silvestre de El Cam-
pello, organizada por el Grupo Brotons y la conceja-
lía de Deportes dirigida por Marcos Martínez, reunió 
ayer a más de 600 participantes en una jornada de-
portiva marcada por el buen ambiente, la diversión y 
el espíritu navideño.
Aunque el resultado era lo de menos, la competición 
dejó un pódium femenino liderado por Michelle Ken-
ny (17:27), seguida de Nahia Ibarzabal (18:30) y Rita 

Robles (19:04). En la categoría masculina, Héctor 
Sanchís (14:58) se alzó con la victoria, seguido por 
Eric Baena (15:28) y Guillermo Coloma (15:36).
La cita contó también con la participación de casi 
200 niños en las carreras infantiles, así como un 
animado concurso de disfraces que añadió un toque 
de color y creatividad al evento. La jornada concluyó 
con la entrega de premios y trofeos, dejando una vez 
más claro por qué esta prueba es una de las más 
esperadas del calendario deportivo local.

Mñas de 600 corredores en la San Silvestre de El Campello



Deportes

Som El Campello Nuestro Periódico
20 I ENERO 2025

Debuta l’equip pre-benjamí del 
Club de Pilota del Campello

Som El Campello
uEls equips del Club de Pilota Valenciana del Campe-
llo, que disputen la fase provincial dels Jocs Esportius 
Autonòmics, han tingut jornada aquest cap de setmana, 
on ha destacat el debut de l’equip pre-benjamí.
L’esdeveniment ha tingut lloc al trinquet de Finestrat, el 
passat diumenge, on l’equip format per Sergio i Lucas 
s’han ‘enrotllat’ i per primera vegada han experimentat 
eixa sensació única que representa per a uns xiquets 
d’aquí, ser-hi protagonistes d’una partida de pilota valen-
ciana; aquest ancestral esport tant singular i genuí que 
es practica al nostre País des del segle XIII.
En aquest cas en la modalitat de ‘raspall’, sota l’atenta 
mirada i satisfacció del director de l’Escolota, Josep A. 
Martinez, i la complaença dels familiars que els acom-
panyaven en el seu debut.
Pel que fa a la jornada dels Jocs Esportius, en categoria 
aleví parelles, el conjunt campeller conformat per Hugo 
Casallo i Ivan Gómez, ha superat els dos representants 
de Pedreguer i no han pogut amb La Nucia.
Finalment a la Nucia, l’equip cadet de frontó, amb Al-
bert Frigenti i Marc Alberola, han caigut davant d’Agost i 
s’han imposat a Verger.El pre-benjami junt a Martines

El colegio Fabraquer acoge la liga escolar de vóley de El Campello

Som El Campello
u Alumnos de los cursos quinto y sexto de Primaria 
de los colegios de El Campello Rafael Altamira, Fa-
braquer, Pla Barraques, Vincle, Liceo Francés y Fun-
dación Antonio Bonny, han comenzado la temporada 
2024-25 de la liga escolar de vóley, en las instalacio-
nes del centro Fabraquer de Muchavista, tradicional-

mente muy ligado a este deporte.Los participantes 
han sido convocados a disputar encuentros los días 
15 de diciembre (ayer), 19 de enero, 2 de marzo y 5 de 
mayo, siempre de 10:00 A 13:00 horas. Según señala 
el concejal de Deportes, Marcos Martínez, que acudió 
a la inauguración, a esta liga podrán sumarse otros 
centros que lo soliciten.

Todos los integrantes de la liga escolar de vóley

Som El Campello
uEl deporte sigue dando alegrías 
a El Campello, cada vez en más 
disciplinas y con resultados desta-
cados a nivel provincial, autonómi-
co y nacional.
Esta semana ha sido el tenis fe-
menino el que ha situado al muni-
cipio en lugar destacado, cuando 
el pasado jueves, durante la gala 
del tenis que la Federación Valen-
ciana organizaba, tenistas campe-
lleras recogieron premios como 
campeonas infantiles femenino 
de la Comunidad Valenciana en 
segunda división, y el premio de 
subcampeonas +35 femenino en 

primera división.
La gala se celebró en los Cines 
Kinepolis de Paterna (Valencia). 
La chica que fue representando al 
club campellero fue Sandra Terol 
Esteve, integrante del equipo más 
35 femenino.
Fue un evento lleno de emoción 
donde premiaron a los campeo-
nes y finalistas de los campeona-
tos de la Comunidad Valenciana, 
nacionales e internacionales, así 
como a nuestras selecciones au-
tonómicas. Se homenajeó a ár-
bitros, figuras históricas y clubes 
que hacen del tenis autonómico 
algo único.

Importantes reconocimientos 
para las tenistas campelleras

Representante del Club de Tenis Campello

Som El Campello
u Els equips base del club de Pi-
lota Valenciana del Campello, han 
disputat aquest cap de setmana 
la primera jornada de la Lliga de 
Raspall Autonòmica, en les cate-
gories d’aleví i cadet.
Dissabte al trinquet de Benidorm, 
van tindre lloc les partides corres-
ponents a la zona provincial, amb 
la participació de dos conjunts en 
categoria aleví, amb victòria de 
l’equip ‘A’, davant la Nucia ‘B’ i a 
l’inrevés entre el ‘B’ campeller i l’A’ 
nucier. Els del Campello van for-
mar amb Ivan Gómez, Pepe Pa-

lomares, Pedro Giner i Diego Vi-
llarroya, i notaren la baixa d’Hugo 
Casallo, el seu millor baluard.
Pel que fa als cadets, estigueren 
representats per la parella mixta, 
Anna Puig i Albert Frigenti, amb 
el complement de l’infantil Marc 
Alberola, que s’ha incorporat a 
aquesta categoria superior per ne-
cessitats d’inscripció.
Bon paper dels campellers, tenint 
en compte la manca de condi-
cions del trinquet municipal ‘Josep 
A. Martínez’, que limita les possibi-
litats de progressió tècnica i forma-
tiva dels nostres educands.

Els equips base del Club de Pilota del Campello, 
comencen la Lliga de Raspall Autonòmica

Alevins del Club Pilota Valenciana El Campello

Som El Campello
uUn año más, el Real Club de Tenis Barcelona 1899 
inauguró la temporada acogiendo el primer torneo del 
circuito anual del “Rafa Nadal Tour”. Del 2 al 10 de 
enero, las pistas del club recibieron la visita de más de 

600 jugadores de categorías Sub-12, Sub-14 y Sub-
16 para disputar más de 500 partidos.Del listado de 
campeones y finalistas de la prestigiosa competición, 
destaca la joven Sofia Ivanova Deleva, integrante del 
Club de Tenis El Campello, que se proclamó campeo-
na en la categoría que competía: la sub-12 femenino.
Campeones y finalistas de cada categoría:
Campeón Sub-12 masculino: Maxime Belloy
Finalista Sub-12 masculino: Pascal Mas
Campeona Sub-12 femenino: Sofia Ivanova
Finalista Sub-12 femenino: Ariadne Lucía Puente
Campeón Sub-14 masculino: Pepe García
Finalista Sub-14 masculino: Tomás Martín
Campeona Sub-14 femenino: Shiori García
Finalista Sub-14 femenino: Isabel Maria Bouza
Campeón Sub-16 masculino: Daniel Eusamio
Finalista Sub-16 masculino: Sergi Ramis
Campeona Sub-16 femenino: Tomiris Nurzhan
Finalista Sub-16 femenino: Ada McIntyre

La campellera Sofía Ivanova Deleva se proclama campeona 
sub-12 femenino del primer torneo “Rafa Nadal Tour” de tenis

Sofía Ivanova en el Rafa Nadal Tour


